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APN: présentation lundi prochain du 
plan d’action du Gouvernement

Lamamra entame une visite 
de travail en Mauritanie

Algérie-Niger: travailler 
ensemble pour préserver la paix 

et la stabilité en Afrique

Le Premier ministre 
reçoit l’ambassadeur 

d’Italie en Algérie

Les formulaires de souscription des signatures retirés 
par 1.366 listes de partis et 13 listes d’indépendants

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane présentera, lundi 
prochain au lieu de dimanche, le plan 

d’action du Gouvernement devant les membres 
de l’Assemblée populaire nationale (APN), a 
indiqué la Chambre basse du Parlement dans un 
communiqué.
“Dans le cadre de la révision de l’agenda des travaux 
de l’APN, il a été décidé de reprendre les travaux 
en plénière, consacrée à la présentation du plan 
d’action du Gouvernement par le Premier ministre, 
lundi 13 septembre 2021 au lieu du dimanche 12 
septembre 2021”, note la même source.
“Le débat général est prévu pour les mardi et 
lundi 14 et 15 septembre 2021, avant de clôturer, 

en plénière le jeudi 16 septembre 2021, les 
travaux par les réponses du Premier ministre aux 
préoccupations des députés et procéder au vote 
du plan d’action du gouvernement”, conclut le 
communiqué.

Le ministre des affaires étrangères 
et de la communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra 

entame, mardi, en sa qualité d’envoyé 
spécial du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, une visite dans 
la capitale mauritanienne Nouakchott, 
indique un communiqué du ministère.
Lors de cette visite de deux jours, M. 
Lamamra aura des entretiens avec les plus 
hautes autorités mauritaniennes, en tête 
desquelles le président mauritanien, M. 
Mohamed Ould El-Ghazaouani, précise le 
communiqué.
Cette visite s’inscrit dans le cadre de la 
concrétisation de la volonté commune 
des dirigeants des deux pays et leurs 
orientations judicieuses quant à la 
nécessaire consécration de la tradition 
de concertation et de coordination et au 

renforcement des relations stratégiques 
entre les deux pays, ainsi que l’accélération 
du rythme de la coopération bilatérale dans 
divers domaines, ajoute le communiqué.
Elle sera également l’occasion d’examiner 
les questions régionales et internationales 
d’intérêt commun notamment les derniers 
développements sur la scène maghrébine 
et aux niveaux arabe et africain.

Le ministre des Affaires Etrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, et son 

homologue nigérien Hassoumi Massoudou 
ont souligné à Niamey, la nécessité de 
travailler ensemble pour préserver la paix et 
la stabilité et promouvoir le développement 
en Afrique en général et dans la sous-région 
en particulier.
Au cours de sa visite de travail au Niger 
effectuée les 5 et 6 septembre, en qualité 
d’envoyé spécial du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, M. 
Lamamra accompagné d’une importante 
délégation a été reçu en audience par le 
président du Niger Mohamed Bazoum et le 
Premier Ministre, Chef de gouvernement, 
Ouhoumoudou Mahamadou, indique un 
communiqué conjoint.

M. Lamamra et Massoudou ont échangé, 
lors d’une réunion de travail avec les deux 
délégations respectives, sur les questions 
régionales et internationales d’intérêt 
commun, et procédé à un examen exhaustif 
des questions de coopération bilatérale, 
notamment celles relatives à la défense et 
à la sécurité, à la migration, à l’énergie, au 
pétrole, et à la formation professionnelle.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, M. Aïmene 

Benabderrahmane, a reçu lundi, 
au Palais du Gouvernement, M. 
Giovanni Pugliese, ambassadeur 
de la République italienne en 
Algérie, indique un communiqué 
des services du Premier ministre.
L’audience a été l’occasion 
de “procéder à un échange de 
vues sur les voies et moyens 
de renforcement des relations 

algéro-italiennes, notamment 
à l’occasion des prochaines 
échéances bilatérales inscrites 
à l’agenda de coopération entre 
les deux pays”, précise la même 
source.

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi, a indiqué 
lundi à Alger que 1.366 
listes de partis et 13 listes 
d’indépendants avaient retiré 
à ce jour les formulaires de 
souscription des signatures en 
prévision des élections locales 
du 27 novembre prochain.
Lors d’une conférence de 
presse animée au siège de 
l’ANIE, à l’issue d’une réunion, 
par visioconférence, avec les 
coordonnateurs des délégations 
de l’autorité au niveau des 
wilayas, M. Charfi a précisé 
que les préparatifs des élections 

locales “vont bon train”, 1.366 
listes de partis (1.327 pour les 
APC et 39 pour les APW) et 13 
listes d’indépendants (8 pour 
les APC et 5 pour les APW) 
ayant d’ores et déjà retiré les 
formulaires de souscription des 
signatures en prévision de ces 
échéances, a-t-il dit.
Les formulaires sont 
disponibles au niveau de toutes 
les délégations de l’ANIE à 
travers le territoire national, 
a-t-il rappelé.
Concernant la révision 
exceptionnelle des listes 
électorales, qui a débuté 
dimanche, le président de 
l’ANIE a indiqué que les 

“premiers résultats montrent 
l’inscription de 25.813 
nouveaux électeurs et la 
radiation de près de 42.000 
pour cause de décès ou de 
changement de résidence”.

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
s’emploie à “réunir tous les 
moyens à même d’assurer la 
transparence et la régularité 
du scrutin et de permettre 

aux citoyens d’exercer leur 
droit en toute souveraineté et 
liberté”, a affirmé M. Charfi, 
appelant l’ensemble des acteurs 
concernés par l’opération 
électorale à sensibiliser les 
citoyens à l’importance du 
vote à ce scrutin pour le 
“parachèvement de l’édification 
institutionnelle”.
Il a, par ailleurs, fait savoir qu’il 
sera procédé, pour la première 
fois durant la campagne 
électorale, à l’enregistrement 
des interventions des candidats 
à la radio et à la télévision au 
niveau de leurs wilayas de 
résidence afin de leur éviter le 
déplacement à Alger.
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La politique nationale de l’Algérie nouvelle repose 
sur l’action proactive et la vision prospective

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer a affirmé 

que la politique nationale de 
l’Algérie nouvelle avait pour 
caractéristique de focaliser sur 
“l’action proactive en vue de 
renforcer le rôle de l’Algérie aux  
plans, régional et international, 
et la vision prospective dans 
la lecture et la compréhension 
des différents développements 
permettant de les traiter avec 
la méthodologie adéquate, au 
moment opportun”.
Dans un entretien au quotidien 
“Aljazaïr al youm”, M. Belhimer 
a souligné que “l’action 
proactive visant le renforcement 
du rôle de l’Algérie aux plans, 
régional et international, et la 
consolidation de ses capacités 
de résilience face aux complots 
ourdis et aux défis auxquels elle 
est confrontée, s’inscrit dans le 
cadre des sept axes des envoyés 
spéciaux désignés récemment par 
le président de la République, 
M. Abdelmajid Tebboune, 
chargés de conduire l’action 
internationale de l’Algérie”, 
citant parmi “les caractéristiques 
de la politique nationale de 
l’Algérie nouvelle, la ocalisation 
sur l’action proactive et la vision 
prospective dans la lecture et la 
compréhension des différents 
développements permettant de 
les traiter avec la méthodologie 
adéquate au moment opportun”.
Il s’agit, a-t-il ajouté, de 
“cadres qui ont engrangé une 
vaste expérience qui devrait 
leur permettre d’accompagner 
utilement et collectivement le 
ministre des Affaires étrangères”.
Ils l’accompagneront notamment 
en matière d’analyse et 
d’anticipation dans la perspective 
tracée par le Chef de l’Etat 

concernant une diplomatie 
réellement dynamique et 
proactive, qui puisse être en 
mesure de disposer de capacités 
d’initiative sur les grands dossiers 
régionaux et internationaux et 
de s’inscrire dans une logique 
d’influence pour conforter le 
rôle de l’Algérie en tant que 
puissance médiane productrice et 
exportatrice de paix, de stabilité 
et de sécurité, a-t-il soutenu.
“Des compétences nationales, 
toutes spécialités confondues, 
sont à pied d’œuvre pour 
procéder à une analyse objective 
et sérieuse de la réalité”, a-t-il 
observé, ce qui a permis, selon 
lui, de “déjouer les complots qui 
se trament contre l’Algérie et de 
démasquer les parties étrangères 
qui se cachent derrière, ainsi que 
leurs agents traitres”.
Evoquant la politique extérieure 
de l’Algérie, M. Belhimer a 
souligné que “tout le monde 
est conscient du sérieux, de 
l’intégrité et de l’honnêteté de 
l’Algérie dans le traitement des 
évènements, ce qui lui a valu 
le respect international, pour la 
simple raison qu’elle ne vend 
pas l’illusion et ne profère pas 
les mensonges, mieux encore 
elle œuvre, sans cesse, à établir 
des relations saines et à dénoncer 
les conspirateurs et les véritables 
manipulateurs des droits de 
l’Homme”.
Il a rappelé à cet égard “les 
positions en faveur de la thèse 
algérienne, exprimées par des 
instances internationales et de 
nombreux pays comme c’est le 
cas pour le trafic de drogue, la 
migration clandestine, ou encore 
les déplacements massifs de 
mineurs, question utilisée comme 
carte politique de pression et de 
chantage.

Faillite des laboratoires de 
la conspiration maroco-sioniste 

ciblant les Algériens
Le ministre a également évoqué 
la question d’espionnage, à 
travers notamment le programme 
“Pegasus”, dont “nous avons 
dévoilé l’existence il y a environ 
deux ans”, soulignant que “le 
scandale d’espionnage maroco-
sioniste via ce programme de 
nombre de pays, de responsables 
et de personnalités vient 
confirmer nos affirmations sur 
cette dangereuse opération 
d’espionnage, qui n’est pas la 
première du genre.”
Par ailleurs, M. Belhimer a cité 
des articles de presse et des 
enquêtes, dont le site électronique 
“Orient XXI “, qui a révélé ces 
derniers jours que “le Maroc 
mène depuis 2009 des opérations 
d’espionnage au moyen de 
logiciels espions français et 
italiens ciblant des personnes 
et des organisations tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur du 
Maroc, dont l’Algérie”, ajoutant 
que “les opérations récurrentes 
d’espionnage marocain pour 
la répression des libertés et la 
confiscation des droits sont 
susceptibles d’attirer l’attention 
de la communauté internationale 
sur la gravité de ces agissements 
hostiles et vils.
A ce propos, le ministre a indiqué 
que l’administration de Facebook 
avait confié la détection des 
fake-news relatives à l’Algérie 
à des médias étrangers, une 
décision à laquelle “nous nous 
sommes opposés en prenant des 
mesures pratiques consistant 
en la formation d’un groupe 
de suivi et d’évaluation, sous 
la supervision du ministère 
de la Communication avec la 
participation de représentants de 

nombre de secteurs, d’organismes 
et d’institutions concernés”.
Il a fait savoir, en outre, que le 
travail de ce groupe consistait à  
“trouver une plateforme de fact-
checking en Algérie, qui sera 
active, d’un point de vue national, 
sur les pages Facebook et les 
sites Web et chargée de détecter 
les fake-news pour y faire face 
grâce aux compétences et efforts 
nationaux.
Pour le ministre, “l’achat des 
consciences par le régime 
marocain n’est pas surprenant, 
car il a coutume d’user de  
telles méthodes immorales”, 
faisant savoir que “les médias 
internationaux dont une partie 
s’est lancée dans ce sale jeu 
sont très au fait des méthodes du 
Maroc, notamment des chantages 
et pots-de-vin, en vue d’influencer 
les positions soutenant la légalité 
internationale et le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination 
ainsi que son recours à tous les 
moyens pour ternir la réputation 
de l’Algérie”.
“Globalement, les médias 
internationaux sont aujourd’hui 
face à deux options: soit travailler 
avec professionnalisme pour 
défendre la démocratie et les 
droits de l’homme, à travers le 
respect des revendications des 
peuples et associations actives 
dans le domaine, soit fermer les 
yeux sur ces revendications qui 
trouvent sur les réseaux sociaux 
un espace d’expression directe”, 
a estimé M. Belhimer.
Dans ce contexte, le ministre 
a insisté sur “la faillite des 
laboratoires de la conspiration 
maroco-sioniste visant à 
influencer l’opinion publique et 
à démoraliser le peuple algérien, 
car ils se heurtent toujours à un 
front interne uni et conscient de 

ce qui se trame contre lui”.
A une question sur le secteur de 
la communication, M. Belhimer a 
affirmé que le secteur “s’emploie 
à contribuer à la consolidation de 
la prise de conscience des citoyens 
et à leur immunisation contre les 
contre-vérités et les mensonges 
des mouches électroniques 
dissimulées sur les réseaux 
sociaux derrière des masques, 
de faux slogans et des identités 
numériques qui s’acharnent à 
cibler la légitimité de l’Etat”, 
relevant que “la cyberguerre 
visant la légitimité de l’Etat et 
ses institutions s’intensifie à 
l’approche de certaines dates 
à l’instar de l’anniversaire des 
évènements du 5 octobre”.
Le ministre a fait savoir que son 
secteur s’attelait à élaborer la loi 
relative à la publicité définissant 
les règles et conditions d’octroi 
de la publicité aux médias, y 
compris les médias électroniques, 
selon des normes objectives 
répondant aux règles de la 
profession et aux exigences du 
marché. Le cas échéant, il sera 
procédé à la prise des mesures 
qui s’imposent pour trouver des 
mécanismes supplémentaires afin 
de renforcer l’application de cette 
loi pour contribuer aux activités 
économiques y afférentes”.
Il a estimé que “la fermeture 
temporaire ou définitive de 
certaines chaînes de télévision 
privées entre dans le cadre 
des missions et prérogatives 
de l’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel (ARAV), prévues 
dans la loi sur l’audiovisuel”, 
relevant que “les raisons de leur 
fermeture étaient “strictement 
professionnelles et objectives”.
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Coronavirus:

309 nouveaux cas, 274 guérisons et 25 décès

vaCCination:

Fourar appelle à
la mobilisation de tous 
les moyens nécessaires

27 individus activant dans 
l’organisation terroriste “MAK” arrêtés

Confinement:

Plus de 18.000 infractions 
enregistrées depuis 

le 17 août

aCCidents de la route:

 32 morts et 1451 blessés en une semaine

Trois cent neuf (309) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 274 guérisons et 
25 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a annoncé lundi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 198.313 dont 
309 nouveaux cas durant les 

dernières 24 heures, celui des 
décès à 5.445 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 135.232 cas.
En outre, 36 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
Par ailleurs, 19 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures,16 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas et 

13 wilayas ont connu 10 cas et 
plus.
Le ministère rappelle, par 
la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et du 
port du masque.

Le directeur général de 
la prévention et de la 
promotion de la santé 

au ministère de la Santé, 
Dr. Djamel Fourar a appelé, 
lundi, à mobiliser les moyens 
nécessaires pour procéder à 
la vaccination anti-Covid-19 
et accélérer sa cadence, a 
indiqué un communiqué du 
ministère de la Santé.
S’exprimant lors d’une 
rencontre d’évaluation 
de la première phase de 
l’opération de vaccination 
contre la COVID-19 tenue 
par visioconférence avec les 
directeurs de la santé, M. 
Fourar a appelé “à mobiliser 

toutes les capacités et les 
moyens nécessaires pour 
procéder à la vaccination 
et accélérer la cadence de 
cette opération”, précise le 
communiqué.
Il a également insisté sur 
“la nécessité d’étendre 
l’opération de vaccination 
à toutes les wilayas du pays 
en y associant le mouvement 
associatif et la société civile”, 
ajoute la même source.

Les services de Sûreté 
nationale ont arrêté, ces 
dernières 48 heure, 27 

individus à Kherrata (Bejaïa) et 
à Beni Ouartilane (Sétif), accusés 
d’appartenance à l’organisation 
terroriste “MAK” et de tentative 
de “semer la Fitna et la terreur 
auprès des citoyens à l’instigation 
de parties établies à l’étranger”, 
indique la Sûreté nationale dans 
un communiqué.
Les éléments de la Sûreté 
nationale ont traité une affaire 
liée à “l’atteinte à l’unité 
nationale et à l’ordre public et 
incitation au rassemblement”, 
avec l’arrestation de 27 individus 
accusés d’appartenance à 
l’organisation terroriste “MAK”, 
dans les villes de Kherrata et 
Beni Ouartilane et de tentative 
de “semer la Fitna et la terreur 
auprès des citoyens et réactiver 
des cellules terroristes dormantes 
à l’instigation de parties établies 
à l’étranger”, précise la même 
source.
Les éléments de l’organisation 

criminelle “ont recouru à 
l’agression et au hold-up de 
locaux commerciaux, suite à 
quoi 25 individus ont été arrêtés 
à Kherrata et 2 autres à Beni 
Ouartilane”.
“L’intervention des éléments de 
Police pour le rétablissement de 
l’ordre public et la protection des 
citoyens et des biens a permis 
d’arrêter les mis en cause. Des 
éléments de la Sûreté nationale ont 
été blessés par des jets de pierre et 
d’objets durs et tranchants”, note 

le communiqué.
La perquisition des domiciles des 
mis en cause, sur ordre du Parquet 
territorialement compétent, 
a permis de récupérer “des 
accessoires de tenues militaires, 
du matériel, un détecteur de 
métaux, des armes blanches, 
des cachets falsifiés portant 
la mention ‘a voté’ et ‘a voté 
par procuration’, des registres 
administratifs, des drapeaux 
du ‘MAK’ et des téléphones 
portables”, a conclu le document.

Les services de sûreté 
nationale ont enregistré 
18.022 infractions 

liées au non respect du 
confinement sanitaire durant 
la période allant du 17 août 
au 3 septembre en cours, 
a indiqué, dimanche, un 
communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
Il s’agit de 2.990 infractions 
liées au rassemblement  et au 
non respect de la distanciation 
physique, 2646 infractions 
liées au non respect des 
mesures préventives lors de 
la vente commerciale, ajoute 
le communiqué, citant la 

mise en fourrière de 12.386 
véhicules.
Les services de police veillent 
à “intensifier” les patrouilles 
et les opérations de contrôle, 
de même que les actions de 
sensibilisation, à travers leur 
territoire de compétence pour 
contribuer aux efforts de 
“lutte” contre la propagation 
de la pandémie, conclut le 
communiqué.

Trente-deux (32) 
personnes sont mortes 
et 1451 autres ont 

été blessées suite à 1167 
accidents de la circulation, 
survenus entre le 29 août et le 
4 septembre 2021 à travers le 
territoire national, selon un 
bilan rendu public mardi par 
les services de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a 
été enregistré au niveau 
de la wilaya d’Oran avec 3 
personnes décédées sur le 
lieu de l’accident et 59 autres 
blessées suite à 54 accidents 
de la route, précise la même 
source.
Par ailleurs, 1134 incendies 
urbains, industriels et autres 
ont été enregistrés dans le 
pays, relève la Protection 

civile, qui note que les plus 
importants (135 incendies) 
ont été recensés au niveau de 
la wilaya d’Alger.
Concernant les activités de 
lutte contre la propagation du 
coronavirus (Covid-19), les 
unités de la protection civile 
ont effectué, durant la même 

période, 595 opérations de 
sensibilisation à travers 58 
wilayas et 217 opérations 
de désinfections générales 
à travers 58 wilayas, ayant 
touché l’ensemble des 
infrastructures et édifices 
publique et privés ainsi que 
des quartiers et ruelles.
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1er novembre: 
Distribution d’un nombre important de logements

Plan d’action :
Mesures pour développer les infrastructures liées 

à la logistique et aux TIC

Une vaste opération de 
distribution d’un nombre 
important de logements, 

toutes formules confondues, aura 
lieu le 1er novembre prochain au 
niveau national, à l’occasion de 
l’anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération 
nationale, a indiqué lundi à 
Alger le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi.
S’exprimant en marge d’une 
rencontre avec le ministre des 
Ressources en eau et de la Sécurité 
hydrique, Karim Hasni, M. 
Belaribi a fait état des préparatifs 
en cours pour la livraison d’un 
“bon nombre” de logements dans 
différentes formules dans les 
58 wilayas, soulignant que les 
cadres du ministère effectuent 
actuellement des sorties de 
terrain au niveau de l’ensemble 
des sites d’habitation en cours 
de réalisation, afin d’accélérer 
le rythme des travaux et trouver 
des solutions à tous les problèmes 
pouvant survenir au niveau de ces 
sites.
Il a dans ce sillage rappelé 
l’opération de distribution de 
100.000 unités de logements, 
toutes formules confondues, 
qui a eu lieu le 5 juillet dernier, 
ajoutant que la réalisation des 
logements nécessitait davantage 
d’efforts et de coordination 
avec plusieurs secteurs, en tête 
desquels celui des Ressources en 
eau, dans l’optique de fournir de 
l’eau potable et des canalisations 
sur tous les sites d’habitation.
Quant aux grands sites 
d’habitations, à l’instar du pôle 

urbain de Hjar El Mangoub 
(Guelma), le ministre a fait part 
de la programmation de livraison 
de 6.000 logements, auxquels 
viennent s’ajouter 20.000 autres 
logements dans la wilaya de 
Blida, qui seront livrés la fin de 
cette année ou le début de l’année 
prochaine.
Par ailleurs, et en réponse à 
une question relative à la date 
de parachèvement des travaux 
de Djamaa El Djazair (Grande 
Mosquée d’Alger), M. Belaribi 
n’a pas donné de date précise, 
expliquant qu’il “y a des travaux 
à caractère technique qui ont été 
entamés, avec l’élaboration de la 
feuille de route”.
Et de souligner, à ce propos, que 
tous les problèmes techniques 
en suspens au niveau de la voie 
d’accès Nord ont été réglés, 
alors que la voie de l’Est 
connait aussi des travaux, dont 
le parachèvement sera dans 20 

jours.
Après le parachèvement de ces 
travaux, Djamaa El Djazair 
sera ouverte aux citoyens pour 
accomplir leurs rites religieux 
“dans les plus brefs délais”, a-t-il 
poursuivi.
La gestion des réservoirs 
d’eau dans les agglomérations, 
désormais à la charge du ministère 
des Ressources en eau.
Pour ce qui est de la réunion qui 
a regroupé, aujourd’hui, les deux 
ministres, elle a été consacrée 
à transmettre la gestion des 
petits réservoirs d’eau (un dans 
chaque immeuble) au ministère 
des Ressources en eau et de la 
Sécurité hydrique, et ce afin 
d’”éviter une double gestion”.
A ce propos, M. Belaribi dira 
qu’il a été convenu de confier 
la mission de gestion des petits 
réservoirs d’eau existant dans 
chaque immeuble des sites 
d’habitation au niveau national, 

au ministère des Ressources en 
eau et de la sécurité hydrique, 
ajoutant que cette opération se 
fait, graduellement, avec un taux 
atteint de 60% au niveau des 
agglomérations à Sidi Abdallah 
(Alger), Bouinan (Blida) par 
exemple, jusqu’à atteindre de 
manière définitive une gestion 
unifiée de ces réservoirs.
Pour sa part, M. Hasni a indiqué 
que son secteur soutenait le 
ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, en 
œuvrant à assurer l’eau potable et 
les prestations d’assainissement 
au niveau des ensembles 
des agglomérations, en vue 
d’améliorer le cadre de vie du 
citoyen.
Concernant le système de 
pompage relevant des cités 
AADL, il a fait savoir que les 
équipes relevant du secteur 
ont entamé la transmission de 
l’opération de gestion unifiée 

par le ministère des Ressources 
en eau, en vue d’éviter la double 
gestion au niveau des logements 
AADL.
Ajoutant qu’actuellement il 
est procédé à la réhabilitation 
de certains petits réservoirs se 
trouvant dans chaque immeuble, 
le même responsable a relevé 
que la transition vers la gestion 
unifiée de ces réservoirs se fait de 
manière progressive.
Pour lui, à l’avenir, il sera 
procédé dans les nouveaux plans 
d’habitation, à l’installation d’un 
réservoir de grand volume au 
niveau de chaque cité, en vue 
d’éviter l’installation de multiples 
réservoirs au niveau de chaque 
immeuble.
Pour ce qui est des grands 
ensembles d’habitation 
dans lesquels la durée de 
réalisation des travaux relatifs à 
l’assainissement et à l’eau potable 
durent longtemps, à l’instar des 
ensembles existant à Guelma, 
Meftah et Bouinan, M. Hasni a 
affirmé la possibilité de “ mettre 
des solutions provisoires, en 
vue d’assurer l’eau potable dans 
l’attente de la réalisation du projet 
qui nécessite un grand temps pour 
une solution finale”.
Pour ce qui est de la nouvelle 
administration de la société 
SEAAL, M. Hasni a indiqué que 
le contrat avec la société française 
“Suez” a pris fin après 15 années 
de collaboration, et ce après 
l’atteinte de tous ses objectifs 
tracés, d’autant que “la société 
SEAAL est gérée actuellement 
avec des compétences jeunes à 
100% algériennes”.

Le gouvernement s’engage, 
à travers son Plan d’action 
qui sera soumis la semaine 

prochaine au parlement, à 
prendre une série de mesures 
visant le développement des 
infrastructures liées à la logistique 
et aux TIC.
Le Plan d’action prévoit ainsi 
l’amélioration de la qualité de la 
connectivité au profit des citoyens, 
des opérateurs économiques et 
des établissements publics ainsi 
que l’optimisation de l’utilisation 
des infrastructures existantes 
et la réalisation de nouvelles 
capacités répondant aux normes 
internationales.
Il est également question 
d’optimiser et de rationaliser 
les fréquences radioélectriques, 
la généralisation d’accès à 
Internet “très haut débit” à 

travers la modernisation ainsi 
que la densification du réseau 
de télécommunication et 
l’intensification des actions de 
mise en œuvre des projets inscrits 
au titre du fonds du service 
universel des communications 
électriques.
Le gouvernement envisage 
également la sécurisation 
des infrastructures des 
télécommunications/TIC et 
la protection des utilisateurs, 
ainsi que le développement 
de “Data centres” aux normes 
internationales et la rentabilisation 
des capacités nationales des 
télécommunications à savoir 
la dorsale transsaharienne, les 
câbles sous marins et les capacités 
satellitaires afin d’ériger l’Algérie 
en hub régional en matière de 
télécommunication/TIC.
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annaBa / Covid-19

Annaba ambitionne d’atteindre un taux 
de 50% de personnes vaccinées

La campagne de 
vaccination contre le 
virus covid-19 lancée 

cette semaine à l’échelle 
nationale se poursuit à Annaba 
dans de bonnes conditions, a-t-
on affirmé auprès de la direction 
de la santé publique de la wilaya 
d’Annaba qui compte plus de 

800 000 habitants concernés. 
Depuis le lancement de la 
campagne de vaccination, les 
responsables de la santé de la 
wilaya tablent sur une forte 
mobilisation et ambitionnent d' 
atteindre un taux de vaccination 
avoisinant 45% au moins. Selon 
les premières déclarations 
du DSP d’Annaba. Ce même 

responsable estime que les 
communes se montrent plus 
engagées dans cette campagne 
de vaccination à l'instar de la 
commune de Chorfa et d'autres, 
alors que le taux de vaccination 
dans la commune chef-lieu 
de la wilaya est jugé encore 
en dessous des espérances 
comparativement à sa population 

évidemment, a déclaré le DSP,  
appelant en ce sens les citoyens 
à une plus grande participation 
à cette campagne de vaccination 
pour atteindre un taux de  50%. 
Tel que espéré. Pour rappel la 
wilaya d’Annaba a ouvert 154 
centres de vaccination, 200 
équipes mobilisés comprenant 
des médecins, infirmiers et 

assistants ainsi que des équipes 
mobiles qui sillonnent  les 
zones d'ombres pour la réussite 
de cette campagne nationale 
de vaccin contre la covid-19 
afin de freiner l'évolution de la 
pandémie de ce virus tueur et 
son variant delta.

annaBa / visite ministÉrielle

Le ministre de l’industrie et des mines, Ahmed Zeghdar, 
souligne le rôle du complexe sidérurgique d’El Hadjar 

dans la relance de l'économie nationale

Lors de sa visite de travail 
et d'inspection, hier, à 
Annaba, le ministre de 

l'Industrie et des Mines, Ahmed 
Zeghdar , accompagné du wali 
Berrimi Djamel Eddine, et des 
autorités civiles et militaires, a  
inspecté le complexe sidérurgique 
Sider El-Hadjar. Le ministre a, dès 
son arrivée au siège du complexe,  
assisté à la présentation  du 
complexe  et aux exposés 
présentés et commentés par 
messieurs   BOUSLAMA Tarik, 
Président-Directeur Général du 
Groupe IMETAL et le P-DG  du 
complexe.  Dans  sa déclaration le 
ministre a indiqué  que  l'Algérie 
va  renforcer  sa position sur les 
marchés mondiaux en soulevant 
des défis et des efforts nationaux, 
après que la crise économique 
mondiale  sera atténuée et que 
l'industrie, qui a été touchée 
par la pandémie,  sera relancée. 
L’hôte d’Annaba  a  annoncé le 
lancement d'un nouveau plan pour 
redynamiser l'économie nationale 
qui mettra  fin aux problèmes que 
connaissent certaines entreprises. 
Il a également ajouté que 
depuis sa création, le complexe 
sidérurgique d’El Hadjar a 
traversé plusieurs étapes qui ont 

caractérisé son développement 
et sa grande contribution au 
développement de la sidérurgie 
dans notre pays.
Il ne fait également aucun doute 
que la sidérurgie fait partie des 
activités de base  qui nécessitent 
des investissements financiers 
importants pour répondre 
aux exigences de l’heure. A 
cet effet, depuis sa création, 
le complexe a bénéficié d'un 
important soutien financier et 
de mesures d’accompagnement 
des pouvoirs publics pour lui 
permettre de répondre à ses 
besoins nécessaires surtout 
concernant le  renouvellement 
et à la réhabilitation des 
installations, le développement 
de la production et contribuer à 
répondre à la demande croissante 
de produits sidérurgiques sur le 

marché national et international. 
En  effet, le ministre a souligné 
que durant la période 2014-2017, 
le complexe a bénéficié d'un 
montant total de 34 milliards de 
dinars pour réhabiliter ses unités 
et ses  installations. En 2018, un 
montant total de 46 milliards de 
dinars  a été alloué pour  s’assurer 
contre les accidents et risques 
d’incendie. Malgré ces efforts et 
indépendamment de certains des 
résultats enregistrés, le complexe 
n'a pas été à la hauteur de ses 
aspirations, car il n'a pas été en 
mesure d'améliorer sa position 
sur le marché national, sans parler 
du marché régional et étranger.
Et d’ajouter, « Le complexe  est 
actuellement confronté à de 
multiples problèmes …compter 
sur les ressources financières 
fournies par l'Etat ! ne sera plus 

possible au vu des conditions 
financières actuelles du pays ».
Le ministre Ahmed Zeghdar 
a annoncé  que des mesures 
doivent être prises  comme 
la réduction des coûts de 
production, la valorisation des 
sources  inexploitées, opter 
pour la diversification et le 
développement des produits 
sidérurgiques, et recourir 
aux  matériaux locaux pour 
réduire leur importation , 
accorder plus d’attention à la 
formation, notamment les stages 
de maintenance préventive 
afin de préserver les outils de 
production et prolonger leur 
durée de vie, veiller à réduire le 
nombre d'accidents industriels 
qui conduisent souvent à 
l'interruption du processus de 
production  et sans oublier la 

promotion des partenariats 
avec les unités affiliées à divers 
complexes et holdings industriels 
publics ; instituer le dialogue 
avec les différents partenaires. Le 
ministre appelé les gestionnaires 
à changer certaines mentalités et 
d'encourager toutes les initiatives 
qui donneraient lieu à une forte 
impulsion au rythme de la 
production qui, selon certaines 
lectures prospectives, connaîtra 
une forte demande de produits 
industriels. il a également  
remercier tous les responsables 
et travailleurs pour les efforts 
déployés pour faire avancer ce 
secteur, sans oublier de noter la 
contribution dans la  lutte contre 
la pandémie de Covid 19, avec la 
fourniture du complexe de 5 000 à 
7 000 litres d’oxygène liquide par 
jour aux infrastructures sanitaires.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah 

annaBa / enerGie 

Panne d’électricité à El Hadjar 
Un calvaire pour les entreprises et les résidents

Privés d’électricité depuis 
deux jours, les habitants de 
la commune d’El Hadjar 

, les commerçant ainsi que 
les responsables d’entreprises 
ont dénoncé vigoureusement 
ces coupures et ont réclamé le 
rétablissement de l’électricité 
dans les plus brefs délais. 
L’organisme concerné aurait dû 
penser à trouver une solution de 
rechange dès lors que cette panne 
allait durer plus de 48 heures se 

sont exclamés des protestataires. 
Les habitants de cette commune    
vivent un véritable  cauchemar à 
cause de ces fortes perturbations 
dans la distribution de l’énergie 
électrique qui parfois durent 
des heures, comme ce fut le cas 
d’El Hadjar où la panne a duré 
48 heures. Les responsables 
d’entreprises ont passé plusieurs 
heures sans électricité, se 
voyant pénalisés du fait du 
ralentissement forcé de leurs 
activités, engendrant ainsi 

des retards dans les délais de 
réalisation des travaux.  Les 
commerçants également se 
sont vus être lésés à cause 
de l’absence de cette énergie 
nécessaire à la conservation 
des produits de consommation 
périssables.   Nombre d’entre 
eux se sont indignés de l’absence 
d’information par l’organisme 
concerné relatives à cette série 
de pannes, ou autres réparations 
en cours. «Qu’on nous informe 
au moins de ce qui se passe. 

Même nos appels aux services 
concernés sont restés sans 
réponse», «On est dépendants 
de cette énergie, tout fonctionne 
au courant électrique », s’est 
indigné un citoyen. Et d »ajouter, 
Il y a aussi la détérioration de 
certains produits alimentaires, 
médicamenteux et autres articles 
électroménagers, dont souffrent 
les ménages de cette  commune. 
Nos interlocuteurs évoquent 
également, les nombreuses 
personnes âgées, de la grande cité 

de la, dont certains ont besoin 
d’une assistance respiratoire, 
qui ont subi, à cette occasion, 
un stress néfaste,  puisque le 
minimum d’égard à ses abonnés 
c’est au moins de les prévenir 
par voie de presse écrite de la 
durée et journées d’intervention 
dans le cadre des travaux de 
maintenance. Le plaignants  
interpellent les responsables 
concernés à mettre un terme à 
cette problématique. 

Khedairia Yacine 
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annaBa / direCtion du CommerCe

Saisie de 237 kg de beurre impropre
à la consommation à El Hadjar

Le service régional de 
Lutte contre le Trafic 
illicite des Drogues de 

la région Est, dont le siège est 
implanté à El Hadjar, wilaya 
de Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité d’un 
réseau criminel spécialisé 
dans le trafic illicite de drogue 
composé de trois individus, 
selon un communiqué rendu 
public. L’opération a permis 
la saisie d’une importante 

quantité de drogue estimée à  
100 kg de résine de canabis 
ainsi que deux téléphones 
portables. L’activité de ce 
réseau de malfaiteurs s’étend 
à plusieurs wilayas de l’Est du 
pays. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments 
de la préfecture de police 
d’Annaba pour lutter contre 
la drogue et les psychotropes. 
Les mis en cause ont été 

placés en garde à vue pour 
complément d’enquête 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent. 
Cette saisie de drogue 
constitue l’une parmi 
tant d’autres réalisées ces 
dernières semaines par ce 
service régional, dont la 
compétence s’étend sur une 
quinzaine de wilaya situées 
entre la frontière tunisienne 
et la partie Est du pays.

Le prix de l’œuf 
actuellement donne 
le tournis à Annaba. 

Une aberration pour les 
consommateurs d’oeufs. En 
effet, chez les vendeurs en 
gros la plaquette est cédée 
entre  355 et 365 DA, alors 
que chez les détaillants la 
plaquette est vendue aux 
clients entre 370 et 400 
DA à travers la wilaya. 
C’est terrible s’exclama 
un citoyen!  « Jamais ce 
produit n’a atteint un seuil 
pareil !! ». Même avec la 
flambée du prix du poulet, 
celui des œufs n’a pas suivi 
et est demeuré stable. Alors 
que s’est-il passé? Après 
les fruits et légumes, l’œuf 
prend des ailes pour se placer 
en tête de liste des produits 
chers. Des explications pas 
toujours �convaincantes 
sont données par les uns et 

les autres, comme le prix 
de l’aliment des poules 
pondeuses ou du prix des 
médicaments vétérinaires, 
ce qui a fait dérailler la loi 
de l’offre et de la demande. 
Alors que cette question 
est plus que d’actualité et 
que les consommateurs 
s’interrogent sur ce fait. 
Le problème se situe, en 
tout état de cause, au 
niveau du circuit de la 
commercialisation. Devant 
l’absence de régulation et de 
contrôle, les commerçants 
et les producteurs fixent les 
prix à leur guise. Dans toute 
cette histoire, le citoyen est le 
seul à payer les pots cassés.

Après les multiples 
hésitations des pouvoirs 
publics concernant 

l’importation des véhicules neufs 
et ceux d’occasion ayant moins 
de 3 ans, pour lesquelles rien n’a 
encore été définitivement tranché, 
les prix des véhicules d’occasion  
sur le marché local sont plus chers 
que d’habitude, selon les visiteurs, 
qui ont attribué cette flambée au 
gel les  importations et au manque 
d’approvisionnement. Les 
visiteurs de marché hebdomadaire 
de la willaya d’Annaba ont 
constaté que les prix des véhicules 
d’occasion ont battu les records, 
selon eux, les prix des véhicules de 
plus de 20 ans ont doublé, malgré 
leur état de vétusté, une voiture 
datant de quelques années peut 
être vendue plus cher que son prix 
d’acquisition neuf en Algérie.
En raison d’une offre faible sur le 
marché, une hausse qui risque de 
persister, malgré l’annonce de la 
relance de l’activité d’importation 
des véhicules neufs. Torpillé 
par une crise sanitaire sans 
précédent ainsi que par le gel des 
importations de voitures de moins 
de trois ans, qui a trop duré, le 
marché automobile continuent à 
subir des tensions.
En effet, quelques citoyens 

comprennent d’ailleurs que les 
vendeurs de véhicules utilisés 
persistent à présenter leur véhicule 
avec des prix aussi onéreux. 
Ils expliquent ce point par le 
fait que les premiers véhicules 
importés depuis l’étranger vont 
probablement mettre beaucoup 
de temps à arriver. Cela à cause 
des procédures administratives et 
douanières. 
Ce qui laisse encore une certaine 
marge de manœuvre aux vendeurs 
de véhicules d’occasion qui tirent 
profit de cette situation. Certains 
expliquent cette montée des 
prix par le fait que les voitures 
importées serraient probablement 
aussi chères, selon eux. 
Par ailleurs , le président de 

l’Organisation Algérienne de 
Protection et d’Orientation 
du Consommateur et de son 
Environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi, estime, que 
la baisse ou, au moins, la 
stabilisation des prix des véhicules 
d’occasion ne sera palpable que 
si l’offre sur les véhicules neufs 
est plus compétitive que celles 
des véhicules d’occasion, avec 
l’importation de véhicules à des 
coûts raisonnables à la portée des 
bourses moyennes. Pour conclure, 
si la pandémie du Covid-19 a 
impacté le marché du neuf, 
avec des retards de livraisons 
importants, la crise a aussi 
affecté le marché des véhicules 
d’occasion.

Une quantité importante, 
soit 237 kg de beurre 
congelé, impropre à la 

consommation a été saisie et 
détruite au niveau de la commune 
d’El Hadjar. La saisie et la 
destruction de cette quantité  qui 
était destinée à la consommation 
a été effectuée au cours des 
contrôles opérés par les services 

de contrôle de la qualité et de la 
répression des fraudes relevant 
de la direction du commerce 
d’Annaba avec la présence 

des éléments de l’inspection 
vétérinaire relevant des services 
agricoles . Toute la quantité du 
produit saisi a été détruite par les 
mêmes services, tandis que des  
procès-verbaux ont été établis  
avec poursuites judiciaires 
à l’encontre des auteurs des 
infractions relevées pour “non 
observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 

impropres à la consommation 
», de conservation des produits 
périssables et  non-respect de 
la réglementation régissant 
les conditions d’hygiène des 
produits destinés à l’alimentation 
humaine , mettant en danger la 
santé des consommateurs.
Sachant qu’un important 
dispositif de prévention a été 
mis en place par les services du 

commerce d’Annaba  durant 
cette saison. La majorité de 
ces commerçants n’accorde 
aucune attention aux règles 
d’hygiène préconisées pour la 
santé publique. Des mesures 
sévères sont prévues par la loi 
à l’encontre des commerçants 
attirés par le gain facile au 
détriment de la santé des 
citoyens.

Imen.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia

annaBa / narCotrafiC

Un quintal de résine de canabis saisi par le service régional 
de lutte contre le trafic de drogues diverses et psychotropes

annaBa / CommerCe

Le prix des œufs flambe 
à Annaba la plaquette 

cédée à 400 DA… l’œuf 
entre 13,5 et 14 DA 

annaBa / marCHÉ de l’automoBile

Le prix des véhicules 
d’occasion en hausse
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Les fast-foods sont de plus 
en plus nombreux au 
niveau de la wilaya et les 

repas pris dans ces enseignes se 
multiplient également. Un repas 
sur cinq est pris dans un fast-food. 
Pourtant, les effets de la malbouffe 
sont nombreux sur l’organisme la 
restauration rapide trop riche en 
sel, en gras et en sucre, nuit à la 
santé de l’homme, et influence 
négativement sur les gènes. En 
effet, Les grands changements 
dans notre mode alimentaire 
inquiètent les spécialistes qui 
y voient un danger de plus en 
plus grandissant pour la santé 
publique. Les effets néfastes de la 
nouvelle alimentation adoptée par 

beaucoup d’Algériens notamment 
les bônois, sont déjà à déplorer. 
Les maladies chroniques touchent 
un grand nombre d’entre nous. 
Des spécialistes en nutrition qui 
activent au niveau de la wilaya 
mettent en garde la population 
ils regrettent l’abandon du 
régime alimentaire sain dans 
notre société, soulignant que les 
Algériens sont aujourd’hui en 
train de subir les conséquences 
de l’amélioration du niveau de 
vie et de la surconsommation 
des glucides, des viandes, des 
matières grasses et des boissons 
gazeuses, au même titre que les 
pays développés, sinon plus. La 
surconsommation de repas riches 
en matières grasses est devenue un 

phénomène social, dû notamment 
à la propagation des fast-foods, 
a estimé notre interlocuteur, 
qui a tiré la sonnette d’alarme 
autour de la surconsommation 
de «chawarma et de grillades», 
qui provoquent souvent des 
problèmes cardiaques et des 
cancers. Les spécialistes ont 
appelé, à cet effet, les autorités 
locales à limiter l’ouverture de 
fast-foods près des établissements 
éducatifs, car ils favorisent 
l’apparition précoce chez les 
jeunes des maladies du cœur, 
du diabète et de l’hypertension 
artérielle, outre le surpoids. Si ce 
type de restauration rapide a vu 
le jour dans les pays développés, 
il y a lieu de souligner qu’elle 
s’est répandue, de façon rapide et 
anarchique, dans toutes les villes 
algériennes, sous différentes 
formes (hamburger, sandwich, 
pizza et chawarma). Cette 
activité commerciale connaît 
un grand engouement chez les 
jeunes commerçants, car n’étant 
pas coûteuse et ne nécessitant pas 
d’énormes moyens matériels et 
humains, outre les gains qu’elle 
génère, en raison de la grande 
affluence des citoyens sur ce type 
de restauration

annaBa / santÉ

Ces fast-foods qui favorisent 
l’apparition précoce des maladies du 
cœur, du diabète et de l’hypertension 

artérielle chez les jeunes

La filière de la maïsiculture suscite cette saison 
de plus en plus l’intérêt des agriculteurs de 
la wilaya d’El-Oued désirant se lancer dans 

cette nouvelle expérience faisant partie des cultures 
stratégiques, a-t-on appris lundi passé,  auprès de la 
direction des services agricoles, selon APS.
“L’engouement manifesté par les agriculteurs 
pour cette filière stratégique s’inscrit au titre de 
développement des diverses expériences agricoles 
aux grandes incidences économiques, notamment 
celles ayant fait l’objet d’études prospectives 
des pouvoirs publics pour le développement de 
l’agriculture saharienne”, a affirmé le directeur des 
services agricoles (DSA) de la wilaya d’El-Oued, 
Ahmed Achour.
Le même responsable a expliqué cet intérêt manifesté 
par les agriculteurs à cette nouvelle expérience au 
programme de vulgarisation agricole axé, entre-
autres chapitres, sur la nécessaire diversification des 
cultures stratégiques au regard de leurs retombées 

économiques, notamment en matière de sécurité 
alimentaire assurée.
Cette culture stratégique a gagné de plus en plus de 
terrain eu égard à l’intensification des campagnes de 
sensibilisation sur les avantages d’investissement, 
soutien et accompagnement, accordées au titre 
du développement des cultures stratégiques et la 
médiatisation des expériences réussies, appuyées 
par les conditions climatiques et hydro-édaphiques 
qu’offrent les régions sahariennes, a-t-il dit.
Les services agricoles de la wilaya assurent durant 
cette phase expérimentale et au titre de l’actuelle 
saison agricole l’accompagnement de 22 fellahs 
activant à travers 22 exploitations agricoles répartis 
sur une superficie globale de 110 hectares, a fait savoir 
M. Achour. Les résultats encourageants obtenus au 
titre de la phase expérimentale de ce segment ont 
incité les agriculteurs de six (6) communes d’opter 
pour la contribution à l’essor de ce nouveau segment 
cultural, ont confié à l’APS, des agriculteurs.
La direction table, en perspective de la prochaine 
saison agricole, sur la mise au point d’un 
“ambitieux” programme de développement de la 
filière focalisé notamment sur la vulgarisation des 
expériences réussies pour encourager de plus en 
plus d’agriculteurs à adhérer à cette expérience en 
vue d’étendre la surface maïsicole et accroître la 
capacité de production de ce segment susceptible 
de réhabiliter la fertilité et la productivité des terres 
agricoles dégradées.

el-oued

La culture de maïs suscite l’intérêt 
des agriculteurs de la région

annaBa/BerraHal
Pour les habitants de la cité 

‘’100 logements sociaux’’ 
de Bouguentas le problème 
d’éclairage public se pose 

avec acuité 

Les habitants de la cité 
‘’100 logements sociaux’’  
de Bouguentas Ahmed, 

sise commune de Berrahal, se 
plaignent du manque d’éclairage 
public au niveau de leur localité, 
une défaillance qui dure depuis des 
années. Selon, le représentant des 
habitants, ce défaut d’éclairage 
public dure  depuis près de 5 
années, où l’on s’aperçoit que tous 
les quartiers se trouvent plongés 
dans le noir, dés la tombée de la 
nuit, d’où la difficulté pour les 
habitants à se déplacer la nuit. 
Les plaignants attirent l’attention 

des responsables concernés 
sur les dangers résultant de 
cette situation, qui ne fait que 
favoriser la délinquance, les 
agressions nocturnes ainsi que 
les cambriolages des maisons. 
En effet, malgré les maintes 
réclamations, aucune intervention 
des services concernés n’a 
été observée. Les habitants se 
disent exaspérés, et expriment 
leur ras-le-bol  face à cette 
situation qui semble s’éterniser. 
Ils dénoncent la sourde oreille 
affichée par  les autorités locales 
et réclament, dans les meilleurs 
délais, la réhabilitation du réseau 
d’éclairage public. 

Imen Boulmaiz

GUELMA / ÉDUCATION NATIONALE 
Ouverture de quatre écoles 
et un lycée dans la wilaya 

de Guelma

Dans le cadre de la 
préparation pour assurer 
une bonne rentrée 

scolaire aux élèves, les efforts des 
services de l’éducation nationale 
se focalisent sur les deux volets, 
sanitaire et pédagogique.
A cet effet, le secteur de 
l’éducation vient de se renforcer 
par la réception de  cinq 
nouvelles structures, dont quatre 
écoles primaires, réparties 
respectivement sur les quatre 
communes suivantes : Guelat 

Bousbhaa, Boumahraa Ahmed, 
Bouhamdan, Guelma. Ainsi 
qu’un lycée de type 1000 places  
à la commune de Guelma.
Ces classes supplémentaires vont 
alléger la pression qui existe 
sur certains établissements et 
limiter le nombre des élèves 
par classe. Ceci permettra aussi 
aux enseignants d’apporter 
un enseignement de meilleure 
qualité, et appliquer en toute 
sécurité le protocole sanitaire 
souligné comme la distanciation 
sociale afin d’éviter les risques 
de contamination.

Douakha.z
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Au Brésil, fête nationale et manifestations 
à haut risque

Le virage à gauche de Xi Jinping révèle la crainte 
d’une occidentalisation de la Chine

Covid-19 
Vacciner les 12-15 ans n’est pas nécessaire 

pour les experts britanniques

Des rassemblements 
sont prévus dans tout 
le pays, mardi, en 

soutien, mais aussi contre, 
le président, Jair Bolsonaro, 
qui a promis que des foules « 
gigantesques » viendraient le 
soutenir, selon le monde fr.
La tournure que prendra la 
fête de l’indépendance cette 
année au Brésil est totalement 
imprévisible. Le président, Jair 
Bolsonaro, que la dégringolade 
dans les sondages pousse à 
remobiliser sa base, a promis 
que des foules « gigantesques 
» viendraient le soutenir, à 
l’occasion de la fête nationale, 
mardi 7 septembre.
Mais ses opposants 
descendront aussi dans la rue 
pour crier « Fora Bolsonaro 
! » (« Dehors Bolsonaro ! »), 
inquiets des menaces que fait 
peser sur la démocratie le 
président d’extrême droite, 
qui a ouvert une grave crise 

institutionnelle en déclarant la 
guerre à la Cour suprême.
D’importants dispositifs de 
sécurité sont en place dans 
les grandes villes, en priorité 
à Brasilia, età Sao Paulo, afin 

d’éviter tout débordement. 
Cortèges de bolsonaristes et 
d’anti-Bolsonaro ne devraient 
pas se croiser. En théorie.
Mais dès la nuit de lundi à mardi, 
des centaines de sympathisants 

du chef de l’Etat d’extrême 
droite, à bord de camions et 
d’autres véhicules, ont « brisé 
les barrières de contention » 
et ont pénétré dans l’avenue 
qui mène au Congrès et à la 
Cour suprême (ou STF, pour 
Supremo Tribunal Federal), 
qui était fermée à la circulation 
par mesure de sécurité, a fait 
savoir la police de la capitale.
Des centaines d’autocars vers 
Sao Paulo
C’est à Brasilia et Sao Paulo 
que l’ancien parachutiste 
a appelé ses partisans à se 
mobiliser en masse et à donner 
de la voix. Les réseaux sociaux 
bolsonaristes ont battu le rappel 
des troupes. Des centaines 
d’autocars de sympathisants de 
Bolsonaro doivent converger 
vers Sao Paulo.
Le matin, une brève cérémonie 
est prévue quand le drapeau 
brésilien sera hissé au palais 
d’Alvorada, la résidence 

du chef de l’Etat. Il devrait 
ensuite se rendre auprès 
des manifestants réunis sur 
l’emblématique esplanade des 
Ministères de Brasilia.
Au bout de cette esplanade, la 
place des Trois-Pouvoirs, où 
se trouvent le Parlement et la 
Cour suprême, sera totalement 
bouclée, pour empêcher des 
actes de vandalisme inspirés 
de l’invasion du Capitole aux 
Etats-Unis, en janvier.
Dans des vidéos publiées sur 
les réseaux sociaux et reprises 
par des médias locaux, on 
peut cependant voir une petite 
caravane de véhicules arrivant 
sur l’esplanade des Ministères, 
applaudie par des manifestants 
à pied qui agitent des drapeaux 
du Brésil : « On vient d’entrer ! 
La police n’a pas pu refréner le 
peuple ! Et demain nous allons 
envahir le STF ! », crie l’un 
d’eux.

Au nom de la lutte 
contre « l’expansion 
désordonnée du 

capital », de nouvelles 
réglementations viennent 
sanctionner les entreprises 
du secteur privé. Parmi elles, 
les géants de la technologie, 
selon le monde fr.
Analyse. Lourdes sanctions 
imposées aux fleurons de 
la technologie, désormais 
placés sous étroite 
surveillance, obligation faite 
aux entreprises du secteur du 
soutien scolaire de revoir de 

fond en comble leur modèle 
économique et de se muer en 
associations à but non lucratif, 
mise au pas de l’industrie du 
showbiz et interdiction aux 
moins de 18 ans de jouer plus 
de trois heures par semaine 
aux jeux vidéo en ligne…
Les lampions de la fête 
organisée le 1er juillet à 
l’occasion du centenaire du 
Parti communiste chinois 
étaient à peine éteints qu’un 
nombre incalculable de 
nouvelles réglementations 
s’est abattu sur les entreprises 

chinoises. Pas sur toutes : sur 
celles du secteur privé qui, 
d’une façon ou d’une autre, 
incarnent l’avenir. Soit parce 
qu’elles sont liées à Internet, 
soit parce qu’elles s’adressent 
aux jeunes. Mot d’ordre 
invoqué : la lutte contre « 
l’expansion désordonnée du 
capital ». Il y a de bonnes 
raisons à cela.
Plus de 1 milliard 
d’internautes
Apparus au début du siècle, 
les géants chinois de la 
technologie ont bénéficié de 

trois facteurs exceptionnels 
: la taille de leur marché, 
la grande muraille 
technologique qui les a mis 
à l’abri de la concurrence 
étrangère et la vétusté du 
système bancaire auquel 
ils se sont substitués. Leur 
succès a été spectaculaire. 
En juin, la Chine a dépassé 
pour la première fois le cap 
du milliard d’internautes 
(1,01 milliard) et, en 2020, 
872 millions d’entre eux 
ont utilisé leur portefeuille 
électronique comme moyen 

de paiement.
Or deux entreprises seulement 
dominent le paiement en 
ligne : Alibaba et Tencent. 
Si les Chinois apprécient 
les services offerts, ils sont 
de plus en plus nombreux à 
critiquer ce duopole et cette 
mainmise sur leurs données 
personnelles. En parallèle, 
les parents s’insurgent contre 
les tarifs prohibitifs des cours 
privés qu’ils ne peuvent 
s’empêcher de donner à leur 
enfant unique, compétition 
scolaire oblige.

Inquiet d’une quatrième 
vague alimentée par la 
rentrée des classes, le 

gouvernement pourrait passer 
outre à l’avis consultatif du 
comité vaccinal, selon le 
monde fr.
Le comité vaccinal britannique 
(le Joint Committee on 
Vaccination and Immunisation, 
JCVI) a pris le contre-pied 
d’un grand nombre de ses 
équivalents ailleurs en Europe 
et aux Etats-Unis, en refusant, 
vendredi 3 septembre, de 
recommander la vaccination 

contre le Covid-19 pour les 
enfants de 12 à 15 ans. « Les 
bénéfices pour la santé d’une 
vaccination ne surpassent que 
marginalement les potentiels 
risques [liés à une infection 
au coronavirus]. Cette marge 
bénéficiaire est considérée 
comme trop étroite pour que 
nous recommandions une 
vaccination massive des 12-
15 ans en bonne santé », s’est 
justifié l’organe indépendant 
dans un communiqué.
Il avait pourtant donné son feu 
vert à la vaccination des moins 

de 16 ans dès fin 2020, dans 
des cas très particuliers – celui 
notamment des adolescents 
souffrant de « handicaps 
neurologiques sévères ». 
La très respectée Agence 
nationale britannique du 
médicament (la MHRA) a, par 
ailleurs, approuvé l’usage du 
vaccin Pfizer-BioNtech pour 
les 12-17 ans dès juin (et celui 
du Moderna en août). Mais ces 
dernières semaines, le JCVI a 
résisté à toutes les pressions 
: celles du gouvernement 
Johnson, mais aussi celle des 

experts et d’une partie du 
monde enseignant. Il est resté 
sur « une position extrêmement 
prudente », concédait ainsi le 
professeur de pédiatrie Adam 
Finn, membre du comité, fin 
août.
Le JCVI s’est ainsi contenté, 
fin juillet, d’élargir sa 
recommandation aux plus 
de 12 ans « à risques de 
complications » liées au virus 
ou« en contact » avec des 
personnes immunodéficientes. 
La campagne vaccinale a aussi 
été ouverte aux 16 et 17 ans 

début août mais pour une seule 
dose de vaccin Pfizer-BioNtech 
pour le moment. La résistance 
du JCVI est surtout motivée, 
à en croire son communiqué 
de vendredi, par ce « lien 
avéré entre les vaccins anti-
Covid à ARN messager et les 
myocardites [inflammations 
du myocarde]. Il s’agit d’une 
réaction négative extrêmement 
rare. Mais ses conséquences à 
moyen et long terme ne sont 
pas connues, et des études sont 
en cours ».
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Qui sont les six Palestiniens évadés 
d’une prison israélienne?

HRW accuse l’Egypte d’«exécutions 
extrajudiciaires», appelle à des sanctions

Tunisie 
Washington tiraillé entre Ennahdha et ses ennemis

Les talibans livrent 
des véhicules 

militaires 
américains à l’IranLes six Palestiniens qui se 

sont volatilisés lundi de 
la prison du nord d’Israël, 

dans un scénario d’évasion 
presque inspiré de Hollywood, 
sont des prisonniers endurcis, 
membres du Jihad islamique 
ou du Fatah, écroués pour des 
attaques contre l’Etat hébreu.
Voici une série d’éléments 
biographiques sur ces désormais 
ex-prisonniers en cavale, dont 
l’évasion a été saluée par des 
factions et des organisations 
palestiniennes:
Zakaria al-Zoubeidi, 46 ans 
Cet ancien chef à Jénine des 
Brigades des martyrs d’Al-
Aqsa, la branche armée du parti 
laïc Fatah, était l’une des figures 
connues de la seconde Intifada 
(soulèvement palestinien, 
2000-2005). Il s’était engagé 
en 2007 à déposer les armes en 
échange d’un accord avec Israël 

visant à le retirer de la liste des 
Palestiniens recherchés.
Mahmoud Abdullah Ardah, 45 
ans
Originaire d’Arraba, près de 
Jénine, ce membre du Jihad 
islamique, un des principaux 
mouvements armés palestiniens 
d’ailleurs réputé proche de 
l’Iran, avait fait de la prison au 

début des années 90 avant d’être 
libéré dans la foulée des accords 
d’Oslo.
Mohammad Qassem Ardah, 39 
ans
Mohammad Qassem Ardah s’est 
fait remarqué dès l’adolescence 
en publiant un magazine pour 
les jeunes supporters du Djihad 
islamique dans le nord de la 

Cisjordanie, puis en lançant 
des cocktails Molotov sur des 
soldats israélien. 
Yaqoub Mahmoud Qadri, 48 ans
Né aussi près de la ville de Jénine, 
dans la ville de Bir al-Basha, il 
a été arrêté en 2003 pour son 
rôle dans une attaque perpétrée 
un an plus tôt, le 18 septembre 
2002, contre des colons près de 
Jénine, et condamné à la prison 
à perpétuité. 
Ayham Kamamji, 35 ans
Originaire de Kafr Dan, près de 
Jénine, ce membre du Djihad 
islamique a été arrêté en 2006 
et condamné à perpétuité pour 
le kidnapping et l’assassinat 
d’Eliahou Ashéri, un jeune 
colon israélien.
Munadel Infeiat, 26 ans
Originaire de Yabad près de 
Jénine, il a été arrêté en 2020 
d’après le Djihad islamique, 
groupe dont il est membre. 

L’organisation de défense 
des droits humains 
Human Rights Watch 

(HRW) accuse mardi l’Egypte 
de dizaines d’”exécutions 
extrajudiciaires” de “terroristes” 
présumés, appelant la 
communauté internationale à 
suspendre ses livraisons d’armes 
au Caire et à sanctionner ses 
responsables.
Des officiers de police et 
de la Sûreté nationale ont 
“apparemment tué des dizaines 
de présumés +terroristes+ à 
travers l’Egypte lors d’exécutions 
extrajudiciaires présentées 
comme des +échanges de tirs+”, 
affirme l’organisation basée à 

New-York, évoquant le chiffre 
officiel d’au moins 755 personnes 
tuées dans 143 échanges de tirs 
entre janvier 2015 et décembre 
2020 -- pour un seul suspect 

arrêté.
Et ce alors que les personnes 
tuées “ne représentaient pas un 
danger imminent pour les forces 
de sécurité ou d’autres personnes 

quand elles ont été abattues et, 
pour beaucoup, se trouvaient 
déjà en détention”, selon HRW.
Dans la plupart des cas, les 
autorités assurent que les 
affrontements ont été initiés 
par les “terroristes” -- souvent 
accusés d’être membres de la 
confrérie désormais interdite des 
Frères musulmans, dont était issu 
le défunt président Mohamed 
Morsi, renversé en 2013. 
Depuis l’arrivée au pouvoir du 
président Abdel Fattah al-Sissi 
en 2014, les autorités mènent une 
impitoyable répression contre 
tous types d’opposition, islamiste 
comme libérale.

Dans le dossier tunisien, 
les États-Unis sont 
soumis à une double 

pression. D’un côté, celle du 
parti islamiste, qui tente depuis 
le 25 juillet de les convaincre de 
considérer le coup de force du 
président Saïed ce jour-là comme 
un coup d’État et de contraindre 
le chef de l’État tunisien à lever 
le gel du Parlement. De l’autre, 
celle de la société civile, dont 
sept représentants ont tenu 
à rencontrer l’ambassadeur 
américain à Tunis afin de 
contrecarrer la propagande du 
parti de Rached Ghannouchi.
«L’ambassadeur [Donald] Blome 
a rencontré hier des intellectuels 
et des activistes de la société 
civile et politique pour recueillir 

leur vision de l’avenir politique 
de la Tunisie. L’ambassadeur 
a fait savoir que les États-Unis 
apportent leur soutien au peuple 
tunisien et qu’ils défendent 
un gouvernement réactif dans 
le cadre de la démocratie 
tunisienne.» C’est par ce 
communiqué laconique que, le 
25 août, l’ambassade américaine 
à Tunis a annoncé la rencontre, 
la veille, du chef de la mission 
diplomatique américaine avec 
un groupe de personnalités 
tunisiennes d’horizons divers.
Deux Tunisies
L’ambassade a été sollicitée afin 
qu’elle révèle le contenu de cet 
échange, mais elle s’y est refusée: 
«Nous n’avons pas l’habitude 
de dévoiler les détails des 

rencontres de l’ambassadeur», 
a-t-elle fait savoir. Le groupe 
de sept personnes qui avait 
demandé à rencontrer le 
diplomate américain comptait 
un philosophe, un médecin, un 
universitaire, un artiste, des gens 
d’affaires, tous activistes de la 
société civile.
D’après l’un d’eux, la rencontre, 

qui a duré deux heures, a été 
mise à profit par les représentants 
de la société civile tunisienne 
moderniste et démocrate – donc 
hostiles au parti islamiste – pour 
contrecarrer la propagande que 
Ghannouchi mène en Tunisie et à 
l’étranger au sujet de la situation 
dans le pays depuis le coup de 
force du 25 juillet (1).

Un convoi de 
véhicules militaires 
américains a été 

filmé allant en direction de 
Téhéran. Il a été remis par 
les talibans aux autorités 
iraniennes.
«La perte de ces véhicules 
est une autre cause 
d’embarras pour les États-
Unis», explique à Arab 
News Jonathon Kitson, 
écrivain spécialisé dans 
les questions de défense et 
de sécurité. «Cela pourrait 
leur nuire à l’avenir, si 
ces véhicules sont utilisés 
pour extraire de précieuses 
informations techniques ou 
pour se faire passer pour 
les forces américaines en 
Irak», ajoute-t-il. «Des 
questions pertinentes 
devraient être posées aux 
agences de renseignement à 
Washington, qui pensaient 
à tort que ce scénario ne se 
produirait pas.»
Ce coup de propagande 
survient alors que les 
talibans ont fait défiler du 
matériel et de l’équipement 
américains à Kaboul, après 
le retrait des États-Unis de la 
capitale afghane, le 31 août. 
L’accord de paix de Doha 
conclu entre Washington et 
le groupe avait en effet fixé 
cette date limite pur que les 
Américains quittent le pays. 
C’est une chaîne de réseaux 
sociaux qui a diffusé le clip 
montrant le convoi. On 
y discerne des Humvees 
– connus pour leur 
exceptionnelle maniabilité 
dans l’équipement militaire 
américain – et des véhicules 
résistants aux mines, 
fortement blindés. La 
vidéo affirme également 
que les Iraniens auraient 
également récupéré des 
chars américains.
Plus de 70 000 véhicules 
ont été fournis aux forces 
de sécurité afghanes avant 
leur défaite face aux 
talibans.
Washington affirme que 
l’Iran, son principal 
opposant au Moyen-
Orient, a soutenu la montée 
soudaine au pouvoir des 
talibans en les formant 
aux systèmes militaires et à 
l’utilisation d’équipements 
spécialisés.
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Le nom d’Anis Khemaïssia 
figure dans la liste des 
joueurs libérés. Mais la 

résiliation de son contrat semble 
compliquée dans la mesure où 
il s’est blessé avec l’USMA le 
mois de février passé. Certains 
ont proposé au nouveau directeur 
sportif Hocine Achiou de le prêter 
car c’est un jeune joueur qui est 
capable de relancer sa carrière 
dans une autre équipe, avant de 
revenir l’année prochaine.
Jusqu’au moment où nous 
mettons sous presse, la direction 
de l’USMA n’a toujours pas 
communiqué la liste des 
joueurs libérés, mais quelques 
noms des éléments qui ne 
seront pas conservés pour la 
saison prochaine ont filtré. 
Aux dernières nouvelles, nous 
avons appris que le nom d’Anis 
Khemaïssia en fait partie. Se 
contentant de rares apparitions 

en début de saison, en étant 
victime de la rude concurrence 
avec son coéquipier Mehdi 
Beneddine, il a aussi contracté 
une méchante blessure à la 
cheville le mois de février passé, 
ce qui l’avait contraint de rater 
la suite de la saison. Ainsi, la 
direction du club ne compte pas 
le garder parmi l’effectif qui 
représentera le club de Soustara 
lors du prochain exercice. 
Seulement, la résiliation de 
son contrat ne sera absolument 
pas une simple formalité. 
Contrairement aux autres 
joueurs, le natif de Guelma est 
en position de faiblesse puisqu’il 
manque d’offres après avoir 
raté quasiment toute la saison 
écoulée. Dans le cas où il serait 
convoqué par les responsables 
pour négocier une séparation à 
l’amiable, le jeune latéral gauche 
va sans doute exiger une grande 

indemnité pour partir, lui qui 
est protégé par son contrat qui 
n’expire qu’en 2024.

Certains ont proposé 
de le prêter

Conscients que la résiliation 
du contrat d’Anis Khemaïssia 
semble compliquée, certains 
responsables ont proposé au 
nouveau directeur sportif Hocine 
Achiou de le prêter. En effet, c’est 
à la direction de lui chercher un 
club de la Ligue 1 ou de la Ligue 
2 avec lequel il évoluera la saison 
prochaine sous forme de prêt. Ce 
sera la meilleure façon pour qu’il 
relance sa carrière mais aussi 
pour éviter un éventuel conflit 
avec le joueur. Agé de 22 ans et 
jouissant d’un énorme potentiel, 
Anis Khemaïssia est un latéral 
gauche auquel les observateurs 
prédisent un avenir prometteur 
et la direction du club ne devra 
pas le brader définitivement.

Comme annoncé, la 
nouvelle direction a 
effectivement récupéré le 

nouveau registre de commerce, ce 
mardi matin, ce qui permet à Yazid 
Yarichène d’être officiellement 
le nouveau président de la JSK. 
Le successeur de Cherif Mellal, 
a retiré ledit registre ce mardi 
matin du CNRC. Désormais, 
le club phare de la Djurdjura 
possède une nouvelle direction 
et un nouveau président qui 
entameront leurs fonctions de 
manière officielle dès dimanche. 
Refusant d’abdiquer, le président 
sortant a tenté de faire opposition 
devant les bureaux du CRNC de 
Tizi-Ouzou, mais arrivant assez 
tard, soit après que Yarichene 
ait récupéré son registre de 
commerce, Cherif Mellal, n’a 
rien pu faire. Demandant des 
explications, il lui a été affirmé 
par le CNRC que la loi était bel 
et bien respectée. N’arrivant 
pas à digérer la nouvelle, 
Mellal a insisté et c’est après 
l’intervention de la police que 
ce dernier a constaté qu’il ne 
pouvait rien faire à ce niveau 
avant de quitter les lieux. A 
présent, la nouvelle direction 
doit rapidement s’installer pour 

régler les différents dossiers. Le 
cas de l’entraîneur des nouvelles 
recrues seront les premiers points 
que doivent régler les dirigeants 
fraichement installés. Il faudra 
s’attendre à quelques annulation 
de signatures de joueurs, mais 
bon nombre de ceux recrutés par 
Mellal vont rester puisque sur 
ce point, il avait fait de bonnes 
opérations. Reste maintenant à 
savoir si Stambouli sera maintenu 
ou si les nouveaux responsables 
vont cibler d’autres entraîneurs. 
Quoi qu’il en soit, Yarichene 
ne risque pas d’avoir la tâche 
facile, surtout en cette période, 
d’autant plus qu’il lui est plus 
que nécessaire de montrer aux 
supporters qu’il peut hisser haut 
les couleurs de la JSK.

Le milieu de terrain polyvalent de la JSK, 
Walid Bencherifa, est prêt à rester à la JSK. 
Le joueur qui est encore sous contrat avec 

les Jaune et Vert jusqu’en 2022, a discuté avec la 

nouvelle direction du club et a donné son accord 
pour rester. D’ailleurs, le concerné a publié un texte 
sur le son compte instagram dans lequel il affirme 
qu’il est prêt à rester à la JSK «Je tiens d’abord à 
saluer mes fidèles supporters qui n’arrêtent pas de 
demander après moi et après mon avenir à la JSK. 
Tout ce que je peux dire c’est que j’ai été contacté par 
la nouvelle direction et ma réponse a été que, sauf si 
un contrat à l’étranger se présente, la JSK sera ma 
priorité à condition qu’elle soit gérée par des gens 
compétents.  Et malgré les arriérés de paiement (15 
mois non payés personnellement) je suis vraiment 
désolé pour mes chers amis et vive la JSK.»  Dira 
Bencherifa, qui se dit prêt à rester tout en souhaitant 
que le club soit mis dans les meilleures conditions.

Yarichene contacte des joueurs chevronnés
Attaquant déjà le dossier du recrutement, le nouveau 
président de la JSK a contacté plusieurs joueurs 
qu’il souhaite faire venir. Aux dernières nouvelles, 
il aurait même eu l’accord de Doukha. Le portier 
international qui a quitté le club saoudien d’Al Raed 
et se trouvait dernièrement sans club. Un retour à la 
JSK est donc très envisageable et si tout se passe 
bien il devrait signer prochainement. Autres joueurs 
ciblés, les deux défenseurs Belkaroui et Demou. Le 
point commun entre ces deux joueurs ainsi que le 
gardien Doukha, est que ces trois éléments ont joués 
ensemble à l’USMH il y a quelques années, et le 
fait d’assorcier ces trois élements peut s’avérer très 
positif du moment qu’ils se connaissent bien. L’autre 
joueur dont on parle aussi est l’attaquant Chenihi. 
Ce dernier qui a porté les couleurs de plusieurs clubs 
dont le dernier est Damac se trouve actuellement 
sans club et est libre de tout engagement. Le fait 
de l’avoir gratuitement motive Yarichene qui veut 
conclure avec l’attaquant de 31ans au plus vite. 
S’agissant principalement de joueurs expérimentés, 
à première vue, il s’agit de joueurs de qualité qui 
peuvent aider le club notamment en Coupe de la 
CAF qui reste une compétition dans laquelle les 
joueurs d’expérience peuvent beaucoup apporter.

usma :  
Khemaïssia libéré, mais…

JsK : 
La nouvelle direction 

récupère le registre de 
commerce et entamera 

officiellement ses 
fonctions dimanche

Bencherifa donne son accord pour 
rester à la JSK, La direction négocie 

avec des joueurs d’expérience
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La Salernitana succombe déjà à la Ribérymania

Équipe de france : 
Les quatre vérités de Karim Benzema

Alors qu’il devrait être aligné 
face à la Finlande, mardi soir 
pour son retour à Lyon, Karim 

Benzema est revenu sur son retour en 
équipe de France et sur l’échec lors de 
l’Euro 2020.
Présent avec l’équipe de France pour 
affronter la Finlande, en éliminatoires 
de la Coupe du monde 2022, Karim 
Benzema va pouvoir découvrir le 
Groupama Stadium, nouveau stade 
de son club de cœur : l’Olympique 
Lyonnais.« Je suis super-content, j’ai 
envie de faire de belles choses pour le 
public. Pour moi, c’est Lyon, même 
si c’est Décines, dans la continuité 
de Gerland, où j’ai commencé mon 
histoire, où j’ai flambé. C’est grâce à ce 
que j’y ai vécu que j’ai eu la possibilité 
de signer au Real Madrid», a expliqué 
l’attaquant des Bleus au Progrès.
Malgré un parcours raté lors de l’Euro 
2020 pour son retour sous le maillot 
tricolore, Karim Benzema a réussi sa 
compétition en inscrivant quatre buts 
en quatre rencontres. «Ce que je peux 
dire, c’est que je n’ai plus 20 ans. Je 
suis père de famille, beaucoup de 
choses ont évolué dans ma vie, donc 
je me suis comporté comme l’homme 
que je suis aujourd’hui, en étant moi-
même (...) Dans les moments difficiles, 
il faut montrer qu’on ne doit pas lâcher 
ni baisser la tête. En fait, je pense être 
leader par rapport à cela, depuis un 

moment, depuis toujours même.».
«Il faut se remettre en question»
Après un arrêt prématuré contre la 
Suisse, en huitièmes de finale, Karim 
Benzema avoue que la France aurait dû 
aller plus loin. «On a été très déçu, on 
voulait aller plus loin. On était favoris, 
mais sur le papier seulement, car sur 
le terrain, c’est autre chose, c’est onze 
contre onze, et c’est l’équipe qui en 
montre le plus qui passe. Le résultat 
final n’est pas celui qu’on voulait, mais 
on est passé à autre chose, ajoute-t-il. 
Il faut toujours se remettre en question, 
quand tu gagnes ou quand tu perds. 
C’est comme cela que tu es toujours 
au niveau et attentif à ce qui peut se 
passer».
Alors que les Bleus restent sur cinq 
matches sans victoire, le buteur de 
33 ans reste optimiste en vue de la 
prochaine Coupe du monde et espère 
terminer sa carrière avec un trophée en 
équipe nationale. «Les qualifications, 
ce n’est jamais facile avec des matches 
compliqués et importants. Même si l’on 
a commencé en ne prenant pas autant 
de points qu’on l’espérait, on veut 
toujours gagner le prochain match (...). 
Si je peux avoir un titre, ou deux ou 
trois avec l’équipe de France, ce serait 
exceptionnel, pour moi, mais aussi bien 
sûr pour toute l’équipe. J’espère que ça 
viendra bientôt.» Et cela passera par un 
succès contre la Finlande, mardi soir.

Franck Ribéry a été présenté 
au public de la Salernitana 
dans une ambiance de feu. 

Toute une ville l’attend déjà de 
pied ferme.
Jour de gala. Ce lundi, à l’Arechi, 
la Salernitana présentait son 
effectif à ses supporters. Une 
grande messe populaire pour 
le promu en Serie A. Et comme 
toute fête qui se respecte, elle a 
été marquée par un joli cadeau. 
Les 13 000 supporters présents 
au stade ont en effet eu le plaisir 
de découvrir leur toute dernière 
recrue, un certain Franck Ribéry 
(38 ans).
Arrivé en fin de matinée à 
Salerne, le Français a passé sa 
visite médicale avec succès avant 
de parapher son bail (une année 
plus une en option, 1,5 M€ net 
de salaire annuel environ) et 
de prendre son premier bain de 
foule. Invité à prendre le micro, 
l’ancien international tricolore 
(81 sélections, 16 réalisations) 
n’a pas raté l’occasion d’envoyer 
un message fort à ses nouveaux 
tifosi.

Une présentation en grande 
pompe

«Bonsoir à tous, je suis très 
content d’être ici avec vous, avec 
ma nouvelle équipe et mon nouvel 
entraîneur. Nous avons tous 
un seul et même objectif, nous 
sauver, et je donnerai le maximum 

pour vous tous, pour le club et 
pour l’équipe. Merci à tous», a-t-
il lâché avant de réaliser quelques 
jongles pour le plus grand 
bonheur des supporters locaux, 
pressés de le voir à l’œuvre après 
les deux défaites inaugurales de 
leur équipe en championnat. Le 
n° 7 s’est ensuite présenté en 
conférence de presse.
«J’ai choisi Salerne, parce qu’on 
m’a averti de la chaleur de 
l’endroit. Aujourd’hui, l’accueil 
du public a été vraiment beau 
et je suis impatient de démarrer. 
Je sais que le patron a comparé 
mon arrivée à celle de Maradona 
à Naples, mais je ne suis pas 
venu ici pour parler des titres que 

j’ai gagnés. Quand je suis sur 
le terrain, le nombre de coupes 
que j’ai soulevé ne compte pas. 
Ma mentalité est différente. 
J’ai besoin d’un peu de temps, 
mais dès demain je me mettrai 
à disposition du groupe», a-t-il 
lâché avant de poursuivre.
«Mon rôle dans le vestiaire 
devra être important, c’est 
la communication qui fait 
la différence. Tout s’est fait 
rapidement. (…) Je n’étais pas 
encore arrivé que je sentais déjà 
l’amour du club, des supporters. 
J’ai beaucoup apprécié cela et 
cela m’a définitivement poussé à 
faire ce choix. (…) Je ne pourrai 
jamais oublier la folie qu’il y 

avait au stade pour moi, j’arrive 
encore à m’en émouvoir alors 
que j’ai joué dans les stades les 
plus prestigieux du monde. Je 
remercie tout le monde, c’est 
à moi de rendre toute cette 
confiance. (...) Je me sens très 
bien et je suis à disposition pour 
aider la Salernitana à se sauver. Il 
est important de trouver le rythme 
rapidement, je sais que s’entraîner 
avec l’équipe est complètement 
différent de s’entretenir avec un 
préparateur individuel», a-t-il 
conclu.

Un club déjà conquis
Son nouveau patron Ugo 
Marchetti lui a envoyé un 
message fort publiquement après 

l’annonce de son arrivée. «La 
présence de Ribéry témoigne de 
notre chance, c’est la beauté du 
sport et de la vie qui nous offre 
l’opportunité de nous mesurer 
aux meilleurs du football italien. 
Nous devons nous améliorer, 
nous le savons, mais nous 
voulons progresser. Je veux 
remercier tous les agents qui nous 
ont accompagnés cet été, avec 
des propositions et des solutions 
que nous avons appréciées», a-t-
il lâché avant de poursuivre.
«Ribéry ne peut être traité comme 
un joueur normal. C’est un 
gentilhomme, une personne vraie, 
pas seulement un champion. Nous 
l’applaudirons surtout quand il 
ratera des choses, il fait partie de 
notre famille, il a envie de gagner 
la bataille avec nos supporters. 
Il sera un salernitano d’adoption 
dans la ville, il rêvera avec nous». 
Libre de tout contrat après deux 
saisons passées à la Fiorentina (50 
apparitions en Serie A, 5 buts), le 
natif de Boulogne-sur-Mer, qui 
disposait d’autres propositions en 
Italie, au Brésil (Palmeiras) ou en 
Turquie (Fatih Karagümruk), a 
donc été accueilli comme un dieu 
dans sa nouvelle écurie. Salerne, 
présentée comme une petite 
Naples, ne demande plus qu’à 
s’enflammer pour les exploits de 
Ti’Franck balle au pied.
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En Bref...Mégane e-Tech Electric :

 Renault dévoile la nouvelle Mégane 
électrique et sa date de commercialisation

Google Drive : 

Vous pourrez bientôt consulter tous vos 
documents sans connexion Internet

Selon une fuite 
d’informations sur Twitter, 
Samsung compte élargir sa 

gamme d’appareils pliables pour 
inclure un PC portable. Bien plus 
qu’un concept, le constructeur 
pourrait lancer le Galaxy Book 
Fold 17 dans quelques mois.
Après les smartphones pliables, 
Samsung compte se lancer dans 
les PC portables à écran pliable 
selon une nouvelle rumeur. 
L’information provient du 
célèbre leaker Ice universe, qui 
a partagé une capture d’écran 
du nom de l’appareil sur Twitter, 
dans la police de caractères 
habituelle de Samsung. Il serait 
donc baptisé Galaxy Book Fold 
17.
C’est la seule information 
connue à ce jour, mais le nom en 
dit long sur le produit. Il s›agit 
d›un Galaxy Book, la gamme 
d›ordinateurs portables de 
Samsung, et embarquera donc 
très probablement le système 
d’exploitation Windows. 
L’inclusion de Fold dans le 
nom indique qu›il s›agira d›un 
appareil à écran pliable. Enfin, 
ce sera visiblement un modèle 
17 pouces.

Un produit déjà aperçu sous 
forme de concept

Le Galaxy Book Fold 17 se 
présenterait donc sous la forme 
d’une grande tablette qui se 
plie en deux. Dépourvu de 
clavier physique, ce serait une 
moitié de l’écran qui servirait 
d›entrée tactile, avec bien sûr 
la possibilité de l›adapter au 
contenu, avec un clavier virtuel, 
des boutons, ou autre. Samsung 
avait publié une vidéo au mois de 
mai d’un ensemble de produits 
pliables sous forme de concept, 
avec justement un ordinateur 
qui ressemble beaucoup à cette 
description, et où l›on apprend 
que la caméra serait cachée sous 
l’écran.
Le constructeur a également 
présenté fin août un prototype 
lors du salon IMID 2021 destiné 
aux professionnels. Le leaker 
Tron a réussi à prendre en photo 
ce qui pourrait bien être le 
Galaxy Book Fold 17. Selon lui, 
le produit fini pourrait sortir au 
premier trimestre 2022.

Profitant du salon 
de l’automobile de 
Munich, Renault a 

officiellement présenté la 
Mégane e-Tech Electric et 
annoncé l’ouverture des 
commandes à partir de 
février 2022.
L’un des modèles iconiques 
de Renault, la Mégane, a 
désormais sa déclinaison 
électrique. Dévoilée 
progressivement, d’abord 
avec le concept eVision 
présenté en octobre 2020, 
puis avec une version de 
présérie dont 30 exemplaires 
ont sillonné les routes 
françaises cet été, la Mégane 
e-Tech Electric vient de 
faire ses débuts officiels lors 
du salon de l’automobile de 
Munich.
L’occasion de la découvrir 
sous toutes les coutures. 
Si l’on connaissant déjà 
ses lignes extérieures, 
son habitacle demeurait 
encore inconnu. Malgré 
des dimensions plus 

compactes, Renault vante 
un intérieur spacieux et une 
habitabilité repensée grâce à 
l’absence de tunnel central. 
L’ambiance à bord de la 
Mégane e-Tech Electric 
tire son inspiration du 
mobilier et fait la part belle 
aux matériaux respectueux 
de l’environnement, avec 
notamment du textile 
issu de 100% de matière 
recyclée. Sur la version haut 
de gamme, on découvre 
également un habillage en 
Nuo, un matériau composé de 
feuilles de tilleul découpées 
au laser et associées à un 
adhésif spécial.

Des poignées de portes 
automatiques, comme sur 

les Tesla
Le système 
d’infodivertissement 
OpenR, basé sur Android 
Auto, se compose de trois 
écrans : 12,3 pouces pour 
l›instrumentation, 9 ou 12 
pouces pour le système 
multimédia selon la finition 

choisie. Les conducteurs 
pourront associer un compte 
Google pour accéder aux 
applications Google Play, 
à l’Assistant Google ainsi 
qu’à Google Maps pour 
la navigation assistée. A 
l’extérieur, les poignées de 
portes sont affleurantes et 
automatiques, comme sur 
les Tesla.
La Mégane e-Tech Electric 
est conçue sur la base de la 
plateforme CMF-EV, avec 
un moteur électrique de 160 
kW développant 217 ch et 

une batterie 60 kWh offrant 
jusqu›à 450 km d›autonomie 
(selon la norme WLTP) 
pour la version la plus 
performante et 96 kW (130 
ch) avec batterie 40 kWh 
pour l’entrée de gamme. 
La Mégane électrique 
sera proposée en trois 
finitions Equilibre, Techno 
et Iconic avec six teintes 
de carrosserie possibles. 
Les tarifs n’ont pas encore 
été rendus publics. Les 
commandes seront ouvertes 
à partir de février prochain.

Après avoir été 
disponible en 
version beta 

depuis 2019, Google rend 
le mode hors-ligne du 
Drive accessible pour tous 
les utilisateurs, rapporte 
Phonandroid, samedi. « Les 
utilisateurs peuvent accéder 
à tous leurs fichiers Drive 
importants hors-ligne, 
par exemple lorsqu’ils 

voyagent ou lorsqu’il y a 
une mauvaise connectivité 
Internet », précise Google 
dans une note de blog.
Pour mettre à disposition des 
fichiers PDF, des images, 
ou des documents Google 
Docs, Sheets et Slides, il 
suffit de sélectionner le 
fichier choisi et choisir 
l’option « Rendre disponible 
hors connexion ». « Les 

fichiers non Google tels que 
les PDF, les images et les 
fichiers Microsoft Office » 
devront être ouverts avec 
les applications installées 
sur un ordinateur via Google 
Drive sur le Web, note le 
géant californien.
Un déploiement sur 15 jours
« Les utilisateurs de 
ChromeOS peuvent 
désormais également utiliser 

l’application Fichiers 

facilement accessible sur 

leur Chromebook pour 

sélectionner les fichiers 
Google Docs, Sheets et 

Slides qui seront disponibles 

hors connexion », ajoute 

Google dans sa note.

L’option sera proposée 

ainsi sur tous les comptes 

Google Drive, les comptes 

personnels inclus. La 

fonctionnalité a été déployée 

il y a quelques jours dans 

le monde entier. Mais le 

déploiement côté serveur 

pourrait prendre jusqu’à 15 

jours. Aucune mise à jour 

n’est nécessaire pour en 

profiter.
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Grâce à leurs ingrédients 
(comme la caféine), 
certaines boissons 

sont stimulantes et peuvent 
aider à lutter contre un coup 
de fatigue. Quelles sont les 
plus efficaces ? Quelle recette 
maison ? Que penser des 
boissons énergisantes type Red 
Bull ? Le Dr Marie-Antoinette 
Séjean, médecin nutritionniste 
répond.

Qu’est-ce qu’une boisson 
anti fatigue ? 

«Les boissons «anti fatigue» 
sont des boissons censées 
être stimulantes grâce à leur 
contenu et ingrédients», définit 
le Dr Marie Antoinette Séjean, 
médecin nutritionniste. On en 
distingue deux sortes : 
→ Les boissons non 
naturelles appelées «boissons 
énergisantes» par les industriels 
de l’agro-alimentaire. «La base 
de ces boissons est une eau, 
souvent gazéifiée, très riche en 
sucres (glucose, fructose) - qui 
sont un substrat énergétique 
immédiatement disponible - 
parfois jusqu’à neuf sucres 
pour une cannette de 250 ml 
!» À cette eau ont été ajoutés 
de la caféine, des vitamines 
du groupe B (celles du 
métabolisme énergétique), des 
oligo-éléments, de la taurine, 
un produit dérivé d’acides 
aminés ou des extraits de 
plantes (guarana, ginseng).
→ Les boissons naturelles : «Il 
s’agit de boissons qui ne sont 
pas transformées telles que le 
café, le thé, le maté, le matcha 
ou encore certains jus.»
Quelles sont les boissons anti 
fatigue vraiment efficaces ? 

Il y a plusieurs cas de figure : 
→ Soit la personne est sensible 
à la caféine : lorsqu’elle est 

tolérée, la caféine n’est pas 
déconseillée sous forme 
naturelle. Cependant, la 
consommation de boissons à 
base de caféine du commerce 
doit être maîtrisée : «Boire 
une boisson énergétique c’est 
avaler l’équivalent d’un café 
très sucré avec, en plus, souvent 
de la taurine pour booster et 
rendre plus pérenne l’effet de 
la caféine.» 
→ Soit la personne n’est pas 
sensible à l’action stimulante 
de la caféine : «Chez certains, la 
caféine peut être mal assimilée 
et chez d’autres, elle peut même 
générer des angoisses car elle 
diminue la biodisponibilité 
du magnésium. Dans ces cas-
là, il faut plutôt consommer 
des boissons naturelles qui ne 
contiennent pas de caféine et 
riches en polyphénols, comme 
le gingembre, les jus riches en 
vitamine C.»
Boissons énergisantes (Red 
Bull) : à prendre ou pas ?
Ces boissons énergisantes 
ont une action antifatigue 
si la personne se sent dopée 
par l›action stimulante de 
la caféine. Cependant, elles 
peuvent présenter plusieurs 
risques. Elles sont souvent 
consommées avec de l›alcool 
et «ce mélange fait office 
d’un vrai détonateur qui peut 
induire une surconsommation 
d’alcool car l’état de fatigue 
est masqué par la caféine. 
Cela peut conduire les jeunes 
consommateurs à sous-estimer 
leur niveau d’alcoolisation 
et même conduire à des 
comas éthyliques» alerte la 
nutritionniste. «Très riches en 
caféine, une surconsommation 
de boissons énergisantes 
de type Red Bull peut aussi 

provoquer des palpitations, des 
douleurs dans la poitrine, de 
l’hypertension, des céphalées et 
des insomnies, une irritabilité.»

Boissons naturelles : 
lesquelles et quels bienfaits? 

«Toutes les boissons 
naturellement riches en caféine 
permettent de bénéficier de 
leurs effets hyperstimulants 
sur le système nerveux central 
qui activent la vigilance et 
donc réduisent l’impression 
de fatigue» indique la médecin 
nutritionniste. Les boissons 
naturellement anti-fatigue sont: 
Le café : «La caféine est une 
molécule psychostimulante, 
d’où plus de dynamisme.» 
Le thé : «Riche en anti-
oxydants de type polyphénols, 
son action est plus lisse et 
longue que celle du café car 
les tanins libèrent la théine (ou 
caféine) progressivement.»
Le maté : «Une boisson très 
répandue en Amérique du Sud, 
appelée aussi thé du Paraguay. 
Avec moins de caféine que 
le café mais plus que le thé, 
le maté est un super-aliment, 
riche en minéraux et vitamines, 
qui offre une énergie plus 
constante que celle du café, 
qui perdure tout au long de la 

journée.»
Les jus maison : «Il est aussi 
possible de réaliser des jus 
maison qui combinent la 
richesse de la vitamine C 
naturelle et l’effet tonifiant du 
gingembre connu pour stimuler 
l’organisme et renforcer 
l’immunité par sa richesse en 
micronutriments.»
Recette : comment faire un 

jus anti fatigue maison ? 
Le Dr Marie-Antoinette Séjean 
confie sa recette de jus anti-
fatigue, «elle est confectionnée 
avec de l›eau, des agrumes, 
du gingembre et du miel.» 
Ingrédients pour un demi litre 
d’eau minérale :
le jus de 2 citrons verts bien 
juteux
le jus d’1 citron jaune bien 
juteux
le jus d’une demie orange 
1 doigt de gingembre coupé en 
fines rondelles 
3 cuillères à café de miel : «Il 
est possible de remplacer le 
miel par un édulcorant pour 
un effet plus «booster» et de 
changer l’eau minérale par du 
thé froid.»
Quand les consommer dans 

la journée ? 
→Les boissons énergisantes du 

commerce doivent idéalement 
être prises en mangeant : «Une 
consommation de boissons 
énergisantes industrielles en 
dehors des repas peut être 
vite addictive» prévient la 
nutritionniste. Pourquoi ? 
«Leur apport très important 
en sucres, glucose et fructose 
font grimper très vite le taux 
de sucre sanguin d’où une 
sécrétion élevée d’insuline, 
source d’hypoglycémie 
réactionnelle... D’où l’envie 
d’en consommer à nouveau.» 
Selon la médecin nutritionniste, 
il est aussi préférable de les 
éviter en soirée à moins de 
rechercher une hyper activité .
→ Si vous consommez une 
boisson anti fatigue naturelle 
type café, thé ou jus, «elles 
peuvent se boire en dehors des 
repas si elles ne sont pas trop 
sucrées.»
→ i la personne est très voire 
trop stimulée par la prise de 
caféine, «il est préférable de 
boire ces boissons en début de 
journée.»

Y a-t-il des dangers et des 
contre-indications ?

«À cause de leur teneur 
élevée en caféine, les boissons 
énergisantes du commerce 
sont déconseillées aux enfants 
et aux femmes enceintes ou 
allaitantes. Pour les autres 
personnes, elles sont à 
consommer avec modération 
car elles maximisent et 
masquent les effets de 
l’alcool ou peuvent entraîner 
notamment des palpitations, de 
l’hypertension, des céphalées 
et des insomnies» prévient le 
Dr Séjean. 

1- Les viennoiseries
Savourer un croissant ou un 
pain au chocolat après l’avoir 
trempé dans un thé, café ou 
chocolat est délicieux. Pourtant, 
ce sont des aliments riches 
en sucre et en beurre. Ils sont 
donc extrêmement caloriques 
et contre-indiqués quand on est 
dans une démarche de perte de 
poids.

2- Les jus de fruits 
Les jus de fruits industriels 

contiennent énormément de 
sucres, autant que les sodas. 
Si vous ne pouvez pas vous 
en passer, privilégiez ceux 
sur lesquels figure la mention 
« sans sucres ajoutés ». Le 
mieux reste, bien entendu, de 
presser soi-même ses oranges, 
pamplemousses et citrons pour 
obtenir un jus de fruits frais 
sain. 

3- Le pain de mie 
Vous préférez le pain de mie 

au pain complet et à celui aux 
céréales ? Le problème du 
pain blanc, c’est qu’il contient 
beaucoup de sucre, d’additifs 
et très peu de fibres. De plus, 
comme il a tendance à fondre 
dans la bouche, il est très peu 
rassasiant, ce qui occasionne 
des fringales quelques heures 
plus tard. 

4- Les céréales 
On les aime pour leur goût 
mais aussi pour leur facilité de 

préparation. On en verse (un 
peu trop) dans le bol avec du 
lait et le tour est joué. Le hic, 
c’est que la grande majorité 
des céréales que l’on trouve 
au supermarché ont un index 
glycémique beaucoup trop 
élevé. Résultat, on les digère 
trop rapidement et on a un petit 
creux en milieu de matinée. 

5 - Les biscuits et gâteaux 
industriels 

Solution de facilité par 

excellence quand on n’a pas le 
temps, les biscuits et gâteaux 
industriels ne sont pourtant pas 
recommandés pour la santé. 
Pauvres en fibres mais riches 
en sucres et en graisses, ils 
font grimper en flèche le taux 
de glycémie et ne sont pas du 
tout rassasiants. Les avaler en 
quatrième vitesse représente le 
meilleur moyen de stocker des 
graisses dans l’organisme.

Boissons anti fatigue : 

recette, énergisante, lesquelles boire ?

5 aliments à ne pas manger le matin
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Vous vous apprêtez à 
jeter vos longueurs 
restées coincées 

dans votre brosse à cheveux? 
Arrêtez tout ! Il existe un 
usage génial à faire avec ces 
restes capillaires. Et ça se 
passe côté jardin...

Si l’on vous a souvent 
conseillé de nettoyer régu-
lièrement votre brosse à che-
veux, on ne vous avait pas 
encore précisé que les restes 
de cheveux que vous comp-
tiez jeter à la poubelle sont 
en réalité un atout magique 
à conserver et à réutiliser. En 
effet, vous ne le saviez peut-
être pas, mais les cheveux 
seraient un engrais naturel 
extrêmement puissant pour 
vos plantes. Et oui !

Les cheveux : super 
engrais pour votre jardin

«Rien ne se perd, rien ne se 
crée : tout se transforme»... 
cette citation de Lavoisier 
prend ici tout son sens. Plus 
besoin de jeter vos cheveux 

coincés dans votre brosse 
ou bien fraîchement coupés 
: conservez-les plutôt pour 
enrichir vos plantes de leurs 
bienfaits. Grâce à leur forte 
teneur en azote, nutriments 
et en protéines, les cheveux 
- tout comme les poils d’ani-
maux - vont agir comme un 
véritable carburant pour vos 
plantes. De même, vous pou-
vez les ajouter à votre com-
post pour votre potager, entre 
les épluchures de légumes et 
les coquilles d’oeufs. Même 
vos ongles coupés seraient bé-
néfiques ! Gratuit, écologique 
et pratique. Que demander de 
plus?

Comment utiliser les restes 

de vos cheveux au jardin

C’est tout simple. Conser-
vez les boules de cheveux 
récupérés dans votre brosse 
ou bien les cheveux que vous 
avez vous même coupés et 
enterrez-les au pieds de vos 
plantes. Cela va leur assurer 
une croissance exceptionnelle 
! De plus, ils agiraient comme 
véritable répulsif contre les 
animaux et petits insectes 
nuisibles.

Attention cependant, afin 
de conserver l’aspect naturel 
de cet engrais et l’apport de 
vos cheveux à vos plantes et 
légumes, il ne faut pas qu’ils 
soient traités chimiquement, 
teints ou décolorés.

Comme toutes les 
sauces, la crème 
anglaise exige une 

grande précision dans le res-
pect des doses et un bon tour 
de main pour lier convena-
blement ses composants. Si 
vous suivez ces conseils à la 
lettre, vous ne pourrez pas la 
rater.

Pour préparer une crème 
anglaise sans rencontrer la 
moindre complication, il 
vous suffit d’ajouter un peu 
de Maïzena ou de fécule de 
pomme de terre à votre pré-
paration. Commencez par 
mélanger un peu de Maïze-

na (ou fécule de pomme de 
terre) à 50 g de sucre, puis 
6 jaunes d’œufs et 1 litre de 
lait. Mélangez bien et faites 
cuire le tout au micro-ondes 
par paliers de 3 minutes, en 
fouettant à chaque arrêt.

Pour ériger une savoureuse 
île flottante, il ne vous reste 
plus qu’à monter vos blancs 
en neige avec un peu de 
sucre puis à les passer au 
micro-ondes, tassés dans un 
récipient de petite taille. Dé-
posez les blancs en neige sur 
votre crème et régalez-vous. 
Facile, non ?

Comment réussir un risotto ?

Astuce Culinaire...Voici pourquoi vous devriez 
absolument garder les cheveux 

de votre brosse

Préparer un risotto avec du bas-

mati, c’est une douce hérésie. 

Un risotto digne de ce nom 

exige l’utilisation d’un riz adapté, 

riche en amidons. Sinon, vous pou-

vez dire adieu à la texture onctueuse 

et crémeuse de cette spécialité tran-

salpine.

Créer votre propre 
risotto

Il existe de nombreuses 
variantes de risotto. Si 
le traditionnel risotto 
milanais se cuisine avec 
du parmesan, vous pou-
vez également le prépa-
rer aux courgettes, aux 
champignons, au pou-
let, et bien plus encore ! 
Le tout est de respecter 
le principe de base du 
risotto : faites revenir 
votre riz dans du beurre, 
puis cuisez-le avec du 
bouillon, ajouté petit à 
petit. Simple, gourmand, 
et désormais inratable ! 

Sélectionner le bon riz

Pour préparer un authentique risotto, 
il est préférable d’utiliser du riz Car-
naroli ou du riz Arborio. Ces varié-
tés de riz sont couramment vendues 
en grandes surfaces, la mention «ri-
sotto» est d’ailleurs souvent indiquée 
sur le paquet. Vous ne pouvez pas 
vous tromper ! En revanche, il est dé-
conseillé d’utiliser un riz long, totale-
ment inadapté à la texture crémeuse 
caractérisant la préparation.
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Le gouvernement mise, 
dans son plan d’action, 
sur le tourisme et 

l’économie de la culture 
comme secteurs porteurs de 
croissance économique et 
s’engage à développer une 
«vraie» industrie touristique 
et culturelle en encourageant 
l’investissement dans ces 
domaines.
Relevant d’emblée que le 
tourisme est un «secteur 
économique qui ne cesse 
d’évoluer et de se parfaire 
en fonction des exigences 
des touristes, des nouvelles 
données économiques et des 
avancées technologiques», 
le gouvernement propose 
de  mettre en œuvre un plan 
«destination Algérie» par une 
série de mesures, lit-on dans le 
Plan d’action qui sera soumis 
prochainement au Parlement.
A ce titre, le gouvernement 
envisage de soutenir l’action 
des agences de voyage et la 
facilitation des procédures de 
visas au profit des touristes 
étrangers, d’encourager 
le recours aux formules 
incitatives de voyage par le 
biais des vols charters afin 
de renforcer l’attractivité 
de la destination touristique 
Algérie tout en s’appuyant sur 
l’apport des représentations 
diplomatiques et consulaires à 
l’étranger.
Il compte aussi favoriser 
l’émergence de pôles 
touristiques d’excellence, 

répondant aux standards 
internationaux, notamment 
de nature culturelle, cultuelle 
et au niveau des régions du 
Sud, ainsi que développer 
le tourisme domestique par 
l’achèvement du programme 
de modernisation et de 
réhabilitation du parc hôtelier 
public.
Les actions envisagées 
englobent également 
l’orientation des 
investissements touristiques 
et leur adaptation en fonction 
des besoins de la demande 
touristique interne et de la 
spécificité de chaque région, 
ainsi que la mise en place 
de circuits touristiques 
thématiques.
Pour les investisseurs, il 
sera question de mettre 
à leur disposition des 
assiettes foncières pour la 

réalisation de structures 
légères et modulables, au 
titre du développement 
durable et dans le cadre du 
développement du tourisme 
interne, avec ses différentes 
filières et particulièrement le 
thermalisme.
Le gouvernement œuvrera 
à la relance du plan qualité 
tourisme Algérie (PQTA) 
et l’amélioration de la 
performance de l’appareil de 
formation.
Il est prévu aussi la mise 
à disposition du foncier 
touristique au profit des 
investisseurs et des promoteurs 
qui se chargeront de la prise 
en charge de l’aménagement 
et la viabilisation d’une ou 
plusieurs zones d’expansion 
touristique, en contrepartie de 
la réduction de la redevance 
locative de la concession, 

ainsi que l’encouragement 
des différentes formules de 
partenariat public-privé.
Réactiver le Conseil national 
du tourisme (CNT) et élaborer 
un projet de loi d’orientation 
sur le tourisme, figurent aussi 
parmi les actions inscrites.
A cela s’ajoute, la protection 
des produits de l’industrie 
artisanale nationale et la 
lutte contre la contrefaçon en 
matière de produits artisanaux, 
notamment par rapport à ceux 
importés, l’intensification et 
la professionnalisation des 
opérations de promotion et 
de commercialisation des 
produits issus de l’artisanat 
sur le marché national et 
international et la mise en place 
de nouveaux mécanismes 
financiers pour soutenir 
les activités de l’industrie 
artisanale.
Quant à l’économie de la 
culture, l’action portera sur «la 
mise en place de «mécanismes 
qui permettront d’asseoir les 
conditions appropriées et 
efficientes pour le lancement 
d’une véritable industrie 
cinématographique, basée sur 
l’incitation à l’investissement 
et la libéralisation des 
initiatives aux fins de faire 
de l’Algérie un pôle de 
production et de tournage 
cinématographiques régional 
et international».
Dans ce cadre, le 
gouvernement compte mener 
des actions immédiates, dont 

notamment, la restructuration 
des entreprises publiques 
chargées du cinéma à travers 
la création du centre du 
cinéma algérien de manière 
à uniformiser et faciliter les 
procédures d’organisation, 
de gestion et de suivi de 
l’industrie cinématographique.
Pour attirer les investisseurs 
dans les industries 
et infrastructures 
cinématographiques, des 
mesures incitatives seront 
mises en place et les contraintes 
entravant la réalisation des 
projets seront levées.
Il est prévu, en outre, 
l’identification et le 
recensement du foncier 
susceptible de faire l’objet 
d’investissements dans les 
industries et infrastructures 
culturelles  notamment 
cinématographiques dans les 
wilayas et la récupération des 
salles de cinéma à l’effet de les 
confier à des exploitants privés 
dans le cadre de concessions et 
la conception des mécanismes 
pour une gestion allégée de 
l’aide publique dédiée au 
cinéma.
Enfin, l’action du 
gouvernement touchera la 
formation dans le domaine 
du cinéma, la récupération 
des archives filmiques et 
leur numérisation, en plus de 
l’organisation de festivals.

Si l’on parle de peintres 
orientalistes, il faut 
obligatoirement parler 

de la ville ABD EL TIF, des 
orientalistes de 1907 à 1961. 
Cette ancienne villa turque 
du XVIII éme siécle doit son 
nom à l’un de ses propriétaires 
le Sidi ABD EL TIF qui 
l’avait acquise en 1775 pour 
2000 dinars or. Son premier 
pensionnaire comme peintre 
est un artiste Montpellierain 
Léon CAUVY et le dernier en 
1961 Victorien CANDALE., 
j’en ais déja parlé de Léon 
cauvy, l’algerois, le peintre 
d’Alger.

La Professeure de 
littérature et de 
civilisation françaises, 

et chercheuse associée au 

Laboratoire d’études sur les 

monothéismes (LEM) au 

CNRS (Centre National de 

la Recherche Scientifique) 
Hela Ouardi est élue membre 

de l’Académie royale de 

Belgique.

Il s’agit d’une réalisation 

très importance. Hela Ouardi 

est ainsi la première femme 

tunisienne et la deuxième 

femme arabe à pouvoir accéder 

à ce poste.

Sara Boueche

Le gouvernement s’engage à développer une «vraie»
 industrie touristique et culturelle

 La Villa Abd-El-TifJuste pour info...
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Depuis l’annonce du 
décès de Michael K. 
Williams survenu 

lundi dernier, les hommages 
affluent pour saluer la mémoire 

de cet acteur atypique qui s’est 
fait un nom en incarnant Omar 
Little dans la série The Wire. 
Le casting de la série culte 
de la chaîne HBO a partagé 

son chagrin, à commencer 
par Wendell Pierce, qui jouait 
l’inspecteur Bunk Moreland.
« La profondeur de mon amour 
pour ce frère ne peut être égalée 
que par la profondeur de ma 
peine en apprenant son décès. 
Un homme au talent immense 
avec la capacité de donner une 
voix à la condition humaine 
en incarnant les vies de ceux 
dont l’humanité est rarement 
élevée jusqu’à ce qu’il chante 
leur vérité », a-t-il partagé sur 
Twitter.

Talent et gentillesse
Isiah Whitlock Jr., interprète 
du sénateur Clay Davis dans 
The Wire, s’est dit « choqué et 
attristé par le décès de Michael 
K. Williams ». « L’un des plus 
gentils frères sur la planète 
avec le plus grand cœur. Un 

acteur et une âme incroyables. 
Puisses-tu reposer en paix », 
a-t-il ajouté sur le réseau social. 
Le créateur de la série, David 
Simon, a déclaré être « trop 
dégoûté pour l’instant pour 
dire quoi que ce soit qui vaille 
la peine ». « Michael était un 
homme bien et un talent rare et, 
au cours de notre parcours, il 
a toujours mérité les meilleurs 
mots. Et aujourd’hui, ces mots 
ne viennent pas », a-t-il écrit.
Michael K. Williams n’avait 
pas touché que les acteurs 
de la série de Baltimore. Le 
réalisateur James Gunn a 
rendu hommage à « l’un des 
acteurs les plus talentueux du 
moment » et à sa gentillesse. 
Jeffrey Dean Morgan a écrit sur 
Twitter avoir « le cœur brisé » 
par la mort de l’acteur qui avait 

aussi marqué de son empreinte 
la série Boardwalk Empire 
avec son interprétation de 
Chalky White. Mariah Carey 
a rendu hommage à « une âme 
merveilleuse » et « une sublime 
personne ». « Tu me manqueras 
toujours. Merci de nous avoir 
gratifié de ton talent », a-t-elle 
ajouté sur Instagram.
Michael K. Williams a été 
découvert inanimé chez lui, 
à Brooklyn, par son neveu. 
Sa mort, prononcée peu après 
l’arrivée des secours, est 
considérée à ce stade par la 
police comme une possible 
overdose, précise le New 
York Times. L’acteur, qui 
avait évoqué ses problèmes de 
dépendance à la drogue dans le 
passé, avait 54 ans.

Deux cheveux portant 
l’ADN de l’empereur 
français ont été 

retrouvés sur ce bicorne, 
qui sera vendu à Londres 
fin octobre, rapporte « The 
Guardian ».
C’est une découverte 
qui ne manquera pas de 
retenir l’attention de tous 
les passionnés d’histoire 
napoléonienne. Comme 
l’indique The Guardian, un 
chapeau portant l’ADN du 
célèbre empereur français 
va être mis aux enchères le 
mercredi 27 octobre à Londres 

par la maison Bonhams. En 
cette année du bicentenaire 
de la disparition de Napoléon 
Bonaparte, de la vaisselle, des 

lettres, portraits et bijoux de 
l’empereur seront également 
mis en vente.
Le quotidien britannique 

explique que ce bicorne 
actuellement exposé à 
Hongkong est le premier 
couvre-chef à receler l’ADN de 
Napoléon et qu’il a souvent été 
dessiné sur les tableaux à son 
effigie. L’actuel propriétaire 
l’avait acheté dans une petite 
maison de ventes allemande, 
sans que personne ne sache à 
l’époque qu’il avait en réalité 
appartenu à Napoléon Ier.
Après s’être rendu compte 
que le bicorne possédait 
des inscriptions et d’autres 
caractéristiques suggérant 
qu’il aurait pu appartenir à 

l’empereur français, l’acheteur 
a décidé de faire mener une 

enquête afin de voir si les 
dimensions et l’ancienneté 
du chapeau pouvaient 
correspondre. Après l’avoir 

examiné de près, les experts 
ont constaté la présence de 
cinq cheveux, dont deux 
portaient l’ADN de Napoléon. 
La valeur de ce bicorne est 
estimée entre 100 000 et 150 
000 livres sterling, soit entre 
117 000 et 175 000 euros, a 
fait savoir la maison Bonhams.

Retour du KinAct dans 
les rues de Kinshasa, en 

République démocratique 
du Congo (RDC). La 5e 
édition de ce festival visant 
à sensibiliser la population 
à l’environnement a pris fin 
ce samedi avec un défilé de 
déguisements faits de détritus.
Vêtus de costumes de canettes, 
de CDs et de morceaux de 
miroirs brisés, les performeurs 

ont déambulé dans le quartier 
de Makala pour vulgariser 
l’art de la récupération.
«Les CDs et les disques que 
vous voyez sont des choses 
qui sont récupérées dans les 
poubelles pour être utilisées 
pour la création. Donc, ce 
que je dis souvent sur la 
récupération pour transformer 
et créer, c’est ce que je 
fais», déclare Shaka Mfumu 

Kabaka, un performeur.»Je 
pense que ça permet aussi 
aux gens de se poser des 
questions sur les matériaux et 
comment, à partir d’un objet 
qui est une sorte de rebus, 
on peut créer quelque chose 
d’assez fantastique, d’assez 
incroyable», avance l’artiste 
‘Chivas et la multiple’.
C’est dans leur local de 
«Ndaku Ya La vie est belle», 

dans le quartier de Matonge, 
autre quartier populaire de 
Kinshasa réputé pour sa 
musique et ses bars. que 
les artistes se retrouvent 
pour exposer leurs créations 
tout au long de l’année. 
Une inscription sur un mur 
accueille les visiteurs : «Rien 
ne se perd, rien ne se crée, 

tout se transforme».

Les hommages se succèdent après le décès 
de Michael K. Williams

L’ADN de Napoléon retrouvé sur un chapeau bientôt 
vendu aux enchères

RDC : 

Le festival KinAct, ou l’art de recycler les déchets
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Beyoncé a fêté ses 40 
ans le 4 septembre et, 
sur Internet, ses amis 

célèbres ont voulu célébrer 
cette date importante pour la 
diva. Le magazine Harper’s 
Bazaar a diffusé sur You-
Tube une vidéo dans laquelle 
confrères et consœurs, per-
sonnalités médiatiques ou en-
core stars du cinéma chantent 
les louanges de « Queen Bey 
». Au casting de cette vidéo, 
on retrouve notamment Oprah 
Winfrey, Taylor Swift, Billie 
Eilish, Ed Sheeran, ou encore 
Laverne Cox, qui ne tarit pas 
d’éloges pour la superstar.
« Tu m’as donné, ainsi qu’à 
tant d’autres, la permission 
d’être libre d’embrasser tout 
ce que nous sommes. Tu nous 

as donné un modèle d’excel-
lence, qui fait que lorsque 
nous pensons que nous ne 
pouvons pas nous dépasser, 
nous le faisons. Pas de pres-
sion ! », lance la star de la 
série Orange is the New Black 
dans la vidéo.
Ouvrir la voie
Taylor Swift, de son côté, a 
salué le rôle de précurseur 
qu’a eue Beyoncé pour toutes 
les chanteuses qui ont fait 
carrière après elle. « Tu as 
tracé la voie que toutes les 
artistes féminines empruntent 
aujourd’hui, et tu l’as fait 
avec une telle gentillesse et 
une telle grâce… Dire que je 
t’admire est un euphémisme 
– il n’y a pas de mot pour le 
dire », a lancé l’interprète de 

Shake it Off.
« Tout le monde t’aime, 
Beyoncé, mais sache-le, 
Megan Thee Stallion t’aime 
vraiment plus que tout », a de 
son côté écrit sur Instagram la 
rappeuse, en concluant avec 
un enthousiaste : « Joyeux 
Anniversaire à la reine ».
Parmi les autres stars à avoir 
célébré l’anniversaire de 
l’épouse de Jay-Z, on retrouve 
également la chanteuse  Jen-
nifer Hudson, l’actrice  Viola 
Davis, la rappeuse  Missy 
Elliott, l’animatrice  Ellen 
DeGeneres, la comédienne  
Lupita Nyong’o, ou encore la 
diva des divas :  Miss Piggy, 
des Muppets.

Le 14 septembre pro-
chain aura lieu un 
concert hommage à 

Johnny Hallyday, organisé par 
sa veuve Laeticia, en compa-
gnie de plusieurs stars, telles 
que Gad Elmaleh, Jenifer, 
Patrick Bruel, Louane, Chris-
tophe Maé, Florent Pagny, 
Pascal Obispo, Calogero, et 
Julien Doré... mais sans Da-
vid Hallyday et Laura Smet, 
d’après Le Figaro !
Si plusieurs médias affir-
maient que la fille aînée du 
taulier assisterait au concert, 
elle s’est contentée d’un laco-
nique démenti sur Instagram. 
« Laura Smet ne sera pas 
présente le 14 septembre pro-
chain à l’AccorHotels Arena», 
a-t-elle posté.
Même son de cloche du côté 

de David Hallyday, selon Ben-

jamin Castaldi. « Il semblerait 

que les places soient payantes. 

Au départ, l’argent devait aller 

à une association, il semblerait 

que tout n’aille pas à l’asso-

ciation. Quand les artistes ont 

appris cela, certains auraient 

demandé des cachets, qu’ils 

n’auraient pas eus. David ne 

serait pas là à cause de cela », 

a-t-il avancé sur le plateau de 

Touche Pas à Mon Poste.

En outre, il semble aussi que 

les deux « vieilles canailles 

», Eddy Mitchell et Jacques 

Dutronc, évitent aussi l’Acco-

rHôtels Arena.

Les stars célèbrent la carrière de Beyoncé 
à l’occasion de ses 40 ans

Info Star...Le père de Hugh Jackman 
est décédé

Hugh Jackman est en 
deuil. L’acteur a an-
noncé sur Instagram 

le décès de son père, Christo-
pher John Jackman, sans pré-
ciser son âge, ni les causes de 
son décès.

« Aux premières heures de la 
fête des pères australienne, 
mon père est décédé paisi-
blement. Et malgré une pro-
fonde tristesse, je suis rempli 
de gratitude et d’amour. Mon 
père était, en un mot, extra-

ordinaire. Il a consacré sa 
vie à sa famille, à son travail 
et à sa foi. Je prie pour qu’il 
soit maintenant en paix avec 
Dieu. », a posté la star de X-
Men en légende d’une photo 
de son papa.
Hugh Jackman était très 
proche de celui qu’il avait dé-
crit dans une interview pour 
60 Minutes en 2012 comme 
son « roc ». « Mon père est 
mon roc. C’est là que j’ai tout 
appris sur la loyauté, la fiabi-
lité, le fait d’être là jour après 
jour, quoi qu’il arrive… C’est 
toujours la famille qui compte 
», avait-il déclaré.
Tenir ses promesses
Il faut dire que Christopher 
Jackman a tout fait pour son 
fils et ses quatre frères et 
sœurs. Lorsque la mère de 
Hugh Jackman a abandonné 
sa famille, alors que le futur 
acteur n’avait que 8 ans, c’est 
lui qui a élevé la fratrie seul.
Dans un hommage émouvant 
posté le jour de la fête des 
pères (américaine) l’année 
dernière, Hugh Jackman avait 
partagé un des enseignements 
les plus précieux qu’il tirait 
du patriarche. « Mon père 
m’a appris à toujours tenir 
mes promesses… Même s’il 
s’avère qu’il y a une meil-
leure option ou quelque chose 
qui me profitera davantage. 
Sois fidèle à ta parole », avait-
il écrit.
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MONDIAL-2022 / BURKINA FASO 1-1 ALGÉRIE : 
L’Algérie secouée par le Burkina Faso !

Dans un match crucial pour 
le leadership de la poule « 
A », l’équipe nationale a 

décroché le nul contre le Burkina 
Faso (1-1). Cependant, elle reste aux 
commandes du groupe avec 4 unités 
et une meilleure différence de buts. 
Cette unité, ramenée de Marrakech 
(Maroc) pour le compte de la 2e 
journée des qualifications de Coupe 
du Monde 2022 au Qatar, permet 
aussi à l’EN d’enchaîner une 29e 
rencontre sans défaite soignant le 
record africain.
Dès l’entame de la rencontre, on a 
compris que les Burkinabés avaient 
opté pour le jeu avec un bloc défensif 
bas laissant le ballon aux Fennecs. 
Les Étalons espéraient procéder par 
contres face à des Verts qui ont joué 
assez haut.

Belaïli – Slimani – Feghouli: 
l’action magique

La première action de la partie est 
intervenue à la 10e minute. Riyad 
Mahrez envoie un centre vicieux, 
Slimani, un peu court, ne peut pas 
reprendre. Huit minutes plus tard, 
l’avant-centre de l’EN avait le bon 
timing pour servir Sofiane Feghouli 
sur un plateau pour le 17e but de ce 
dernier avec la tunique de l’Algérie. 
Auparavant, Youcef Belaïli avait 
récupéré la balle avant de trouver 
superbement SuperSlim, auteur de 
sa 21e passe D à l’international, dans 
l’intervalle.
Après l’ouverture du score, Ramy 
Bensebaïni a failli doubler la mise 
mais Hervé Koffi, portier des 
Etalons, a réalisé une superbe parade 
à bout portant à la 24e minute. Les 
hôtes des Verts réagiront à la 28e 
minute avec un tir de Sangaré capté 
sans souci par M’Bolhi. Sentant le 
danger se rapprocher, les coéquipiers 

de Mahrez, peu inspiré ce soir, ont 
voulu faire le break. Slimani (31e), 
servi -encore une fois- idéalement par 
Belaïli, se débarrasse du défenseur 
mais l’angle était fermé pour 
conclure. Sa frappe a été repoussée 
par le keeper adverse. Le score ne 
changera pas et les Guerriers du 
Désert rejoignent les vestiaires en 
étant devant au tableau d’affichage.

Belkebla lâche le marquage, 
Tapsoba égalise

Après la pause, les débats se sont 
équilibrés. Les Burkinabés ont 
essayé de revenir dans la partie. 
Après un sauvetage de M’Bolhi à 
la 60e, Tapsoba parvient à niveler 
la marque (65′) profitant d’une 
défense trop laxiste et d’une offrande 
de Lassina Traoré. Belkebla, entré 
à la place de Feghouli (59′) au 
même moment où Khacef a suppléé 
Bensebaïni (blessé), n’a pas suivi 
le buteur dans la surface. Face à ce 
fait de jeu, Belmadi procède à des 
changements offensifs. Il rappelle 
Belaïli et Slimani sur le banc au 
profit de Benrahma et Bounedjah.
Le fait de recoller au score a motivé 
la sélection de l’ancienne Haute-
Volta qui a essayé de reprendre les 
devants. Sur un contre, Mahrez a 
voulu lancer Bounedjah qui pouvait 
se présenter seul face au but. Mais 
le ballon a ricoché sur les talons de 
l’attaquant d’Al-Sadd SC (Qatar) 
qui a mal apprécié la trajectoire. 
Une action qui résume le manque 
de lucidité d’El-Khadra en seconde 
période. Les filets ne trembleront 
plus et les deux prétendants du soir 
se partageront les points. Après ce 
résultat, les Champions d’Afrique 
restent 1er du groupe avec 4 points 
et un meilleur goal-average (+8) que 
l’adversaire du jour (+2). Le Niger 

est 3e avec 3 unités alors que le 
Djibouti ferme la poule “A” avec 0 
point.
Burkina Faso (4-3-3) : Hervé Koffi 
- Issa Kaboré, Yago, Dayo, Oula 
Traoré - Adama Guira, Bryan Dabo 
(Ismaila Ouédraogo, 86e), Gustavo 
Sangaré - Abdoul Tapsoba, Lassina 
Traoré (Mohamed Konaté, 81e), 

Zakaria Sanogo (Bandé, 70e). 
Sélectionneur : Kamou Malo.
Algérie (4-3-3) : M’Bolhi - Zeffane, 
Mandi, Benlamri, Mandi, Bensebaini 
(Khacef, 59e) - Feghouli (Belkebla, 
59e), Bennacer, Zerrouki - Mahrez, 
Slimani (Bounedjah, 67e), Belaïli 
(Benrahma, 67e). Sélectionneur : 
Djamel Belmadi.


